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Voilà encore une année qui a filé aussi vite qu'une étoile, par une belle nuit d'été. Consumant toutes les secondes 
de notre temps libre, les minutes en famille, les heures passées au travail. Bref les précieuses journées de notre 
vie. Et quoi de plus précieux que la vie ? Ce cadeau qui nous est fait par les générations précédentes, par nos 
Parents, à travers de nombreux sacrifices; sans oublier le passage incontournable par le sang, dans la douleur et 
les cris! 
Qu'ils soient de joie, de douleur, de désespoir, de revendication, de vengeance ou de guerre; les cris soulignent 
les événements marquant les instants de notre existence. Instants qui n'ont pas toujours, comme l'affirme 
"Sardou" dans sa chanson, "la couleur d'une romance", ni " d’une danse " d’ailleurs. 

Mais voilà, bien heureusement, notre mémoire aussi bonne que sélective; nous soutien, nous protège, ne laissant 
s'imprimer les mauvais moments que très superficiellement. Ne gravant dans le marbre de notre esprit profond 
que les instants heureux... Apprentissages couronnés de succès, instants de tous les jours emprunts de joie, de 
bonheur… . Que de génie a-t' il fallut a ce divin créateur pour, à l'époque déjà, inventer le tri sélectif. Et que de 
perversité, véhiculée par ces mots – le tri sélectif - comment cela pensez-vous !? Qu'y a-t-il de pervers dans ces 
mots ???   Rien!      …toute la perversité réside dans leur interprétation, le sens qu'on leur donne et les agissements 
qui en découlent. Et là le "génie" humain s'exprime sans discernement, dans des débordements aussi hypocrites 
que perfides. Sélection des bonnes "origines", de la bonne "race", de la bonne "couleur", des "bons" gènes, des 
"bons" genres, des "bonnes personnes", des bons "travaux", des bons "risques" … 

Et puis il y a aussi plus simplement - le tri sélectif - de nos ordures. Le tri de nos montagnes de déchets à 
proprement parler. Et là, ces mots semblent traversés d'un trait d'humanité, comme une marque de respect pour 
ce qui nous a été confié. Car quoi de plus irrespectueux, de plus malhonnête ! Que de rendre, ce qu'on nous a 
remis, neuf en l'état, dans un état de délabrement tel, qu'aucun de nos descendants ne jugera digne de nous citer 
dans ses manuels d'histoire. Ou alors uniquement pour expliquer, par l'exemple, ce qu'il ne faut surtout pas faire. 

Ainsi donc, on nous laisse entendre que ce tri c'est "La Solution" pour sauver notre environnement. Certes loin de 
moi l'idée de dire qu'il ne sert à rien, bien au contraire ! C'est un premier pas, un premier gage de respect envers 
nos descendants et notre terre. Mais avant tout, une fois encore, c'est une histoire de sous, de gros sous... 

En effet plus on va de l'avant plus les "incitations" au tri se font fréquentes et surtout pécuniaires (taxes et vignettes 

par ci, taxe au sac ou au poids par là…). Un tri que l'on veut avant tout bénévole (= c'est celui qui effectue le gros du 
travail qui passe à la caisse), un acte citoyen nous dit-on! En oubliant volontairement de mentionner qu'au passage 
les caisses de l'Etat et de quelques sociétés qui ont senti le filon, en font leurs choux gras. Sur le dos de ceux qui 
obtempèrent naïvement ; restant prostré, béat, en admiration devant toute cette énergie investie pour "sauver la 
planète". Si obnubilé qu'ils ne voient plus la réalité bien moins noble, de notre société consumériste à outrance. 
Qui tout en prônant la sauvegarde de la planète, fait tout pour qu'on ni parvienne pas en définitive! (suremballage 
des produits - durée de vie limitée voir programmée, même pour des objets et produits non périssables - utilisation de 
matériaux non-recyclables - gaspillage alimentaire - surproduction et destruction des surplus – production bon marché à 
l'autre bout de la planète et transports polluants des marchandises, des matières premières - gaspillages énergétiques - 
exploitation des forêts, des ressources naturelles à des fins luxueuses – surexploitations des sols par les cultures et l'élevage 
intensifs - utilisation d'énergies polluantes et/ou peu efficaces: mais peu couteuses et très rentables - etc…). 

Tout cela au nom du sacrosaint capitalisme qui, bien que moribond, pansé de toutes parts, continue à être "La 
référence" pour les années à venir. (Les Etats doivent sauver de la faillite, à coup de milliards, des conglomérats 
gigantesques résultant de la mondialisation; de la capitalisation à outrance devrait-on dire. Pour sauver l'emploi ! C'est ce  
qu'ils nous disent nos bons économistes. Mais attention ! Sans agir sur les mécanismes économiques qui s'autorégulent mieux 
sans régulation Etatique interventionniste, si néfaste au développement économique ?!? Cherchez l'erreur !!!  En fait on 
capitalise, nous autres capitaines d'industries et nobles actionnaires …. Ça vous dépasse! Vous ne pouvez pas comprendre ! 
C'est trop compliqué, ignorants que vous êtes ! En bref,…souriez, votez ce qui est bon pour notre capital et continuez à faire 
ce que l'on vous dit- en silence - et tout ira bien pour notre précieux capital et votre emploi par là même occasion.  En fait, 
pour votre emploi… surtout si vous parlez chinois ! Car selon nos analystes, pour augmenter notre capital, il faut que l'on 
vende des produits fabriqués en orient à des acheteurs occidentaux dans un premier temps et une fois le niveau de vie relevé 
là-bas, avec votre argent, c'est avec de riches acheteurs asiatiques que l'on va continuer notre progression… la suite en ce qui 
vous concerne vous pouvez la deviner! …une indication pour vous mettre sur la voie: l'histoire capitaliste est un éternel 
recommencement… touto capito?  Ou bien faut-il déjà vous l'expliquer en chinois? ) 

Et me/nous voilà face à cette nouvelle année, pleins de bonnes résolutions. Mais que ferais-je? que ferons-nous?, 
concrètement pour faire évoluer tout cela? Afin de laisser à nos descendants un monde, si ce n'est meilleur, tout 
au moins, aussi beau et agréable à vivre que celui qui nous fut confié à l'origine ? Il est certain qu'une modification 
cohérente et ciblée de nos habitudes de consommation - acheter local et durable - permettrait de remettre l'Eglise 
au milieu du village ! Pour ré-indiquer le nord à ces capitaines d'industries en dérives et autres politiciens asservis. 
Rien ne peut changer disent-ils à ceux qui s’élèvent contre leur stratégie, le train est en marche… Et si rien ne peut 
changer cela, on ne prend donc aucun risque à essayer ! Pourquoi ne pas tenter un essai durable et persévérant, 
mieux encore : persistant?  Car il est vrai qu’à chaque fois que les peuples expriment leur mécontentement, leur 
volonté de changement, ce n’est que poussé dans leurs derniers retranchements, après avoir mis tous leurs 
moyens pour faire valoir leurs préceptes, qu’ils capitulent ! (Le référendum   de mon homonyme avec sa farandole de 

farouches opposants "miséreux" en est une bribe d'exemple) Quelques-uns faute de capitulation y ont d'ailleurs, à 
l’époque, puis plus récemment, au propre comme au figuré, un peu perdu la tête. 

… Bonnes réflexions! …ne cogitez pas trop! ...lancez-vous! …agissez! …persévérez!  
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 Le billet du Président 
Chers Membres, Chers Amis, 

La prochaine Assemblée générale aura lieu le 24 janvier 2014. L’ordre du 
jour figure ci-dessous. Il est primordial pour les responsables que la section 
soit importante pour tous ses membres, et non pas uniquement pour ses 
responsables. Votre participation motive davantage et montre votre 
attachement au mouvement Amis de la Nature. C’est également l’occasion 
de passer un moment convivial, à l’issue de l’Assemblée, en prenant un 
repas en commun. Vous pouvez vous inscrire soit en me retournant le 
coupon-réponse, soit par sms (078 601 84 05) ou soit par courriel 
(jh.jufer@anmoutier.ch). 

Je vous souhaite, à toutes et à tous, une excellente année 2014. 

Cordial Berg-Frei 

Votre Président 
 

 

Invitation à l’Assemblée générale 
le vendredi 24 janvier 2014 à 20h00 
au Restaurant du Fumoir à Champoz 
 

 

Ordre du jour 

 1. Appel et salutations 

 2. Procès-verbal de la dernière 
  Assemblée générale 

 3. Affaires administratives urgentes 

 4. Rapports des responsables de 
section 

 5. Remise de distinctions 

 6.  Honneurs 

 7. Approbation des comptes 2013 

  a) du groupe jeunesse 

  b) de la répartition au porc 

  c) de la section (comptes consolidés) 

 8. Entretien et activités au chalet 

 9. Charrière du Raimeux 

 10. Cotisations 2014 

 11. Budget 2014 

  a) compétences financières du 
   Président, du Comité et de la 
  Commission de cabane 

  b) budget 2014 

 12. Programmes d’activités 2014-2015 

 13. Nomination des responsables 
  de section 

 14. Divers et imprévus  
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ASSEMBLEE GENERALE DES AMIS DE 
LA NATURE MOUTIER 

25 janvier 2013 
Restaurant du Fumoir Champoz 

Ordre du jour : 

1. Appel et salutations 

2. Procès-verbal de la dernière Assemblée Générale 

3. Affaires administratives urgentes 

4. Rapports des responsables de section 

5. Remise de distinctions 

6. Honneurs 

7. Approbation des comptes 2012 

a) Du groupe jeunesse 

b) De la répartition au porc 

c) De la section (comptes consolidés) 

8. Entretien et activités au chalet 

9. Charrière du Raimeux 

10. Cotisations 2013 

11. Budget 2013 

a) Compétences financières du Président, du comité et de la commission de 

cabane 

b) Budget 2013 

12.Programme d’activités 2013-2014 

13.Nomination des responsables de section 

14.Divers et imprévus 
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1. Appel et salutations  

30 membres présents 
26 membres excusés 

Notre Président souhaite la bienvenue à tous, en particulier à nos membres d’honneur, 
Charly Kaltenrieder, Jean-Pierre Minder, Nadia et Gino Varisco. 

Philippe Thiébautgeorges est nommé scrutateur. 

Une minute de silence est observée pour Josette Schnegg. 

2. Procès-verbal 

Tous les membres ont pu en prendre connaissance dans le Jarret d’Acier. Il est accepté. 

3. Affaires administratives urgentes 

- nous avons reçu le journal le Vagabond. Il nous informe sur les différentes activités de 
la section La Chaux-de-Fonds 

- nous avons également reçu le programme de la section Montreux-Vevey-Riviera 

- nous avons reçu des cartes suite aux décès de Josette et de la maman de Jeannot 

- Patrick Charmillot nous fait part de sa démission du comité de cabane 

- Céline et Didier Zbinden nous annoncent la naissance de Solène 

- Fritz Hauri s’excuse de ne pas pouvoir être présent à l’assemblée. Sa santé ne lui 
permet plus de participer. 

4. Rapports des responsables de section 

Tous ces rapports, présents dans le Jarret d’Acier et dorénavant sur internet, ont été 
acceptés. 

L’équipe rédactionnelle du Jarret est remerciée, particulièrement Jean-Charles qui 
s’occupe de la mise en page tout au long de l’année. 

5. Remise de distinctions 

La section compte désormais 3 nouveaux membres vétérans : Stéphanie Schlüchter, 
Michel Musy et Emilio Santos. 

Meieli Zeller est félicitée pour ses 40 ans de sociétariat et Fritz Hauri pour 60 années 
passées comme membre de notre section. 
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6. Honneurs 

Pas de propositions pour cette année. 

7. Approbation des comptes 2012 

L’exercice de l’année écoulée est positif. Le nombre de nuitées a augmenté. Nous avons, 
par contre, une diminution des recettes du poids du porc et du week-end grillade. 

Il nous reste encore à payer la dernière facture du chemin. 

Les frais du nouveau chauffage seront ventilés sur plusieurs années. 

Pierre-André, Olivier et Fritz ont vérifié les comptes. Ils sont très bien tenus. Les 
remarques faites l’année dernière ont été suivies. Tout a été trouvé en ordre. 

L’assemblée accepte à l’unanimité les comptes. 

8. Entretien et activités au chalet 

Les travaux pour le remplacement du chauffage sont terminés. Tout c’est bien passé. 
Les membres ont effectué 300 heures de travail. Le tout fait dans la bonne humeur et 
avec plaisir. 

Gino nous communique quelques chiffres : en 2012, nous avons consommé 117m3 
d’eau, 2700 kwh d’électricité, 959l de mazout (2500l en 2002, 1100l en 2011) et avons 
comptabilisé 574 nuitées. 

Il y aura sûrement une augmentation du prix de l’eau. La SER se chargera désormais de 
la facturation et de de l’entretien. 

De plus en plus de personnes de passage (chemin St-Jacques de Compostelle) 
souhaiteraient pouvoir se restaurer au chalet. Josiane est allée faire un repas pour un 
groupe. 

Les taxes de séjour vont augmenter de 1.- pour un total de 3.- de taxes. 

Le comité propose d’augmenter les nuitées. 

De plus en plus de groupes signent le livre de cabane lors de leur passage. 

Gino souhaite faire une notice pour les gardiens qui expliquerait ce qu’il faut faire en 
arrivant au chalet. 

Pour l’entretien courant du chalet en 2013, Gino pourrait prendre rendez-vous avec 
d’autres retraités pour effectuer quelques travaux. 

Le changement des matelas et oreillers est à l’ordre du jour pour 2013. 

Les oreillers reviennent à 15.- pièce. 

Nadia a demandé des offres pour les matelas. 

Geiser nous propose le matelas (70cm/90cm) à 278.- avec 20% de rabais. 

Cela nous reviendrait à 4450.- pour 20 matelas avec housse. 
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Nous avons également de la difficulté à retrouver des lattes. 

Geiser peut nous fournir des lattes un peu plus grandes à scier. 

Si nous décidons de changer le lit en entier, cela nous reviendrait à 450.- pour un lit 
superposé. De plus, il serait plus grand. Cela nous ferait perdre quelques places dans 
chaque dortoir. 

Fritz propose de changer les lits d’un dortoir. Puis de changer le reste au fur et à mesure. 
Une deuxième proposition est de changer déjà les oreillers et d’attendre la prochaine 
assemblée pour que le comité de cabane revienne avec des propositions.  

Fritz propose quand même de mettre au budget une certaine somme. 

Nadia demandera à Geiser de passer au chalet pour voir ce qui pourrait être fait. 

L’assemblée est d’accord de mettre une certaine somme au budget et attendra la 
proposition du comité de cabane lors d’une assemblée au chalet pour décider. 

9. Charrière du Raimeux 

Dès 2013, nous payerons des frais d’entretien. La clé de répartition reste à faire. 
Le budget prévu devrait être respecté. 

10. Cotisations 2013 

Elles restent inchangées. 

Famille :    100.- 

Famille monoparentale :  60.- 

Membre adulte :   60.- 

Membre AVS :   50.- 

Membre junior :   25.- 

Lors de la dernière assemblée des délégués, une augmentation de 10.- par catégorie 
pour le national a été décidée. 

Notre section devra donc peut-être augmenter ses cotisations l’année prochaine. 

11. Budget 2013 

Les compétences financières ne sont pas modifiées : 
Président : 500.- 
Comité : 3000.- 
Cabane : 1000.- 

Un changement est demandé pour le point « entretien du chemin » au budget : mettre 
1000.-(frais d’entretien) + 6000.- pour ce qui nous reste à payer. 
Garder 10'000.- pour les matelas, oreillers et lattes. 
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Garder le montant de 2000.- dans amortissement. 

Le budget 2013 prévoit un déficit. 

L’assemblée accepte à l’unanimité le budget. 

12. Programme d’activités 2013-14 

Merci à Jeannot pour la préparation de ce programme. 

Février 2013  03  sortie ski de fond 
     16-17  sortie ski alpin juniors 
 

Mars    09-10  sortie ski alpin section 
    23-24  week-end grillade 
 

Avril    20  assemblée et corvée au chalet 
 

Mai    09  sortie pédestre de l’Ascension 
    25  sortie des vétérans au chalet 
 

Juin    09  sortie à vélo 
    22   assemblée et corvée au chalet 
 

Août    17  sortie des vétérans 
 

Septembre   01  sortie à vélo 
    07-08  course d’Alpes 
    14-15  groupe jeunesse 
    22  sortie pédestre 
    28  assemblée et corvée au chalet 
 

Octobre   20  sortie pédestre ou vélo 
 

Novembre   16  assemblée, journée récréative et grillade au chalet 
 

Décembre   07  St-Nicolas au chalet 
 

Janvier 2014  11  comité élargi 
    24  assemblée générale 
 

Février 2014  02  sortie ski de fond 
    15-16  sortie ski alpin juniors 
 

Mars 2014   08-09  sortie ski alpin section 
    29-30  week-end grillade 
 

Le programme est accepté par l’assemblée. 
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13. Nomination des responsables de section 

Suite à la démission de Patrick Charmillot de la commission de cabane, 1 nouveau 
membre doit être nommé. Estelle Grosjean serait éventuellement intéressée. Philippe 
Thiébautgeorges également. Il est nommé à la commission de cabane par l’assemblée. 

Loïc Schlüchter serait intéressé à reprendre la caisse des juniors. Grégoire Moser n’a pas 
encore donné sa démission. 

Le comité est donc composé des membres suivants : 

Comité :    Président    Jacques-Henri Jufer 
     Vice-Président  Raphaël Minder 
     Secrétaire corr. 
     +procès-verbaux  Laure Varisco 
     Caissier   Jean-Charles Minder 
     Président cabane  Gino Varisco 
     Gérante cabane  Nadia Varisco 
     Tourisme et sport  Jean Rohrbach 
     Presse   Isabelle Kaltenrieder 
     Animatrice jeunesse Isabelle Minder 
     Assesseur   Susy Cler 

Commission de cabane :  Président   Gino Varisco 
     Gérante   Nadia Varisco 
     Membres   Josiane Broquet 
         Jean-Pierre Minder 
         Claude Schlüchter 
         Cindy Cler 
         Philippe Thiébautgeorges 

Groupe jeunesse :   Animatrice   Isabelle Minder 
     Secrétaire   Perrine Schnegg 
     Caissier   Grégoire Moser 

Vérificateurs des comptes : Olivier Ruch, Fritz Lehmann, Pierre-André 
Ballaman 

Jarret d’Acier :    Isabelle Minder, Marie-Christine et Jean-Charles 
      Minder, Nadia et Gino Varisco 

Répartition au porc :   Stéphanie Schlüchter 

Programme et annonces :  Raphaël Minder 

Responsable week-end grillade : Claude Schlüchter 
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14. Divers et imprévus 

La collecte pour le groupe junior circule dans l’assemblée. 

Jean-Charles nous informe qu’une personne s’était inscrite afin de devenir membre de 
notre section. Comme elle ne s’est jamais présentée lors d’une assemblée, son 
inscription ne sera pas validée. 

Jean-Pierre Cler nous fait part de remerciements qu’il a reçus pour le Jarret d’Acier. 

Jean-Charles est remercié pour son travail de rédaction. Il rappelle qu’il aimerait recevoir 
les rapports le plus tôt possible. 

Ernest, par l’intermédiaire de Christine, remercie Mariette pour la nécrologie de Josette 
parue dans le Jarret. 

Cette année, de nouveaux t-shirts sont proposés aux membres. 

Gino nous signale que Francis serait partant pour aider à l’organisation d’une marche 
d’orientation. 

Notre Président propose d’avancer l’assemblée générale de l’année prochaine à 19h00. 
Après discussion, l’assemblée restera à 20h00. 

L’assemblée est levée à 22h07 
 
 
 
Le Président       La secrétaire 
 

J.-H. JUFER       L. Varisco 
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« Gesucht wird DRINGEND : Präsidenten oder Präsidentin für den KVBE. Frist : 31.01.2014. » (Est 

recherché urgemment un Président ou une Présidente pour l’association cantonale bernoise des Amis 

de la nature. Délai : 31.01.2014).  

Dans cette missive envoyée à tous les présidents des sections bernoises par l’association cantonale, 

il est mentionné que si personne ne s’annonce pour reprendre cette présidence d’ici à fin janvier 2014, 

ce sera alors la dissolution de cette association. Dans ce cas de figure, il est précisé « qu’il n’y aura 

alors plus de Journées nature, rencontres cantonales, de cours… » et que « la cohésion cantonale 

bernoise sera perdue. »  

Sincèrement, je ne peux pas imaginer qu’une association regroupant 35 sections pour 2800 membres 

puisse simplement être dissoute parce que personne ne veut en reprendre les rênes. Il y aura 

certainement quelqu’un qui va « sortir du bois ». Mais cela fait quand même réfléchir. Est-ce que l’on 

est prêt à tout abandonner à cause d’un siège laissé vacant ? Bien que ce ne soit certainement pas ce 

que souhaitent la majorité des membres, il faut reconnaître que les gens ont de moins en moins envie 

de s’investir pour la collectivité et préfèrent être de simples consommateurs. En plus, il y a le volet « 

responsabilité » : en coiffant la casquette de responsable, on s’expose au risque de devoir assumer 

des préjudices que l’on n’a pas personnellement provoqués. C’est ce que l’on appelle la « 

responsabilité causale ». Et dans un monde de plus en plus juridique, où il faut absolument désigner 

un coupable pour chaque petit problème, on trouve de moins en moins de personnes prêtes à prendre 

ce risque.  

Quels plaisirs peut-on avoir à faire partie d’une association ? Quels avantages peut-on retirer en 

adhérant à telle ou telle association ? On peut penser que ces deux questions sont similaires. Pourtant, 

en y regardant de plus près, les réponses sont bien plus différenciées. Se retrouver, échanger, partager 

un but commun, passer un bon moment : ce sont là quelques exemples qui nous motivent à faire partie 

d’une association. Et dans cet état d’esprit, même les corvées effectuées ensemble pour un bien 

commun deviennent un moment de plaisir. C’est ça la vie associative. Adhérer à une association 

uniquement pour en retirer des avantages, principalement pécuniaires, n’est pas le même état d’esprit. 

C’est plutôt un esprit de consommation et de rapport « qualité-prix ». Bien souvent je raisonne ainsi, 

peut-être par déformation professionnelle, mais le plaisir de faire partie des AN Moutier reste intact. 

Quant aux corvées aux chalets, ne pas pouvoir y prendre part serait pour moi une punition.  

Tout au long de l’année écoulée, j’ai pu constater que l’esprit associatif est encore bien présent dans 

notre section. J’en suis heureux. Beaucoup de membres s’investissent, non pas pour obtenir un 

avantage personnel, mais bien pour le plaisir de contribuer à pérenniser notre association. Et j’espère 

que cela va rester ainsi encore longtemps. Mais ça, c’est une autre question et seul l’avenir pourra y 

répondre…  

Après 9 années de présidence, j’ai toujours autant de plaisir à assumer ma fonction. Ce n’est, de loin, 

pas la fonction qui demande le plus de travail. J’ai la chance d’avoir des collègues au comité qui 

s’investissent sans compter. Qu’ils en soient vivement remerciés !  

Chers Amis, merci pour votre contribution au plaisir communautaire. Lisez sans modération ce Jarret 

d’Acier. Et, surtout, pensez à animer les prochaines éditions par vos rapports et messages. Je vous 

adresse tous mes bons vœux pour l’année 2014.  

Cordial Berg-Frei. Votre Président   
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Rapport de cabane 2013 

Pour ce rapport, je n’ai pas trop envie d’entrer dans des détails de chiffres ou autres problèmes 

technique, mais bien plus de mettre sur papier mes cogitations et sentiments. 

En me promenant dans les rues d’une capitale Suisse, j’ai lu sur la façade d’un ancien bâtiment  

le texte suivant : Cette maison est nôtre, Mais ne nous appartient pas. Chacun y est accueilli 

amicalement, mais la maison ne lui appartient pas plus qu’à nous. Tout en continuant ma 

promenade, j’ai essayé de comprendre et de superposer ce message au chalet des Amis de 

la Nature à Raimeux. J’en suis venu à me dire que le chalet appartient à ceux qui nous ont 

précédés et à ceux qui vont continuer à faire vivre et à améliorer sans cesse ce lieu de rendez-

vous. Pour nous, il nous importe de faire en sorte de sauvegarder ce patrimoine dans un esprit 

d’ouverture et de confiance dans ce monde qui devient toujours plus anonyme et difficile à 

comprendre. 

La raison de mon optimisme se résume par les nombreux contacts que nous avons eus avec 

les touristes de passages durant l’année écoulée. Le plus souvent des randonneurs du chemin 

de Saint-Jacques. Ce fût à chaque fois des rencontres amicales et instructives, avec des gens 

qui aiment échanger les idées et raconter leurs péripéties. Avec également des informations à 

retenir pour éventuellement améliorer certaines choses. Parfois cela allait jusqu’à tout savoir 

de leurs vies. D’autres fois j’étais obligé de couper court pour pouvoir redescendre avant la 

nuit totale. Pour ces quelques instants d’échanges, je monte volontiers à Raimeux à pieds pour 

leur apporter le petit déjeuner dans le sac à dos.  

Les groupes qui organisent des camps avec des jeunes, sont en général également bien 

organisés avec un encadrement efficace pour éviter les ennuis. Cette maison ne leur 

appartient pas, mais ils se sentent comme chez eux, sans s’imposer et parfois en s’excusant 

pour les dérangements.  

Cependant, comme dans toute société il nous faut composer avec tout le monde et les groupes 

qui débarquent et imposent leurs lois aux gardiens se mettent dans une logique de destructions 

des sociétés. À nous de veiller pour éviter l’affrontement et essayer de parlementer pour calmer 

les esprits. Le pire dans un cas particulier, est qu’il a fallu pratiquement six mois, après de 

nombreuses tentatives pour que le responsable honore sa dette. Les contacts que j’ai eus 

avec la personne ont surtout apporté des énervements que nous n’osons pas extérioriser au 

risque d’envenimer la situation. Ce genre de personnes pensent que  cette maison leur 

appartient à elles seules. Du moment qu’elles paient. Ces personnes ne peuvent pas vivre en 

sociétés et manquent totalement d’objectivité. Mais comment les éviter ?  

Pour moi, la seule façon de maintenir notre chalet sans problèmes financier, et de pouvoir sans 

cesse apporter les améliorations nécessaires, est de travailler avec un esprit d’ouverture de 

cordialité et de fraternité envers tous nos visiteurs. C'est également la meilleure des réclames, 

plus que n’importe qu’elle autre moyens. 

Pour le travail accompli tout au long de l’année 2013, où chacun donne son savoir avec bonne 

humeur et motivation et surtout avec la satisfaction d’avoir apporté une pièce à l’édifice, pour 

tout cela le comité de cabane vous remercie chaleureusement et vous donne d’ores et déjà 

rendez-vous pour 2014. 

 Gino  
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Rapport de la gérance 
 

Année 2013, très conventionnelle pour notre cabane 

La fréquentation a été relativement bonne en week-end. En semaine quelques passages de marcheurs 

de St-Jacques. 

Les camps d’école, 2x2 jours écoles enfantines de Moutier 

2 jours une école de Domdidier et 2 jours une autre école 

Les demandes de camp d’une semaine n’ont vraiment plus la cote. Il faut attendre les comptes pour 

voir notre situation. 

Les gardiennages : en règle générale, ça  va pas mal. Si vous avez lu attentivement notre programme 

d’activité, vous avez constaté 2 choses : le nom de la famille Broquet était très fréquent. En plus 7 

week-ends étaient libres. 

Heureusement, entre-temps des membres dévoués nous ont contactés pour les occupés. 

Notre société compte combien de membres ? 

Une vingtaine de familles ont pris cette année 1ou 2 gardiennages. 

Nous comptons 35 week-ends de gardiennages qui couvrent fin mars jusqu’au début décembre. 

Pour la prochaine liste de gardiennage, nous espérons vivement que vous répondrez présent. Nous 

avons vraiment besoin de toutes les bonnes volontés. 

Pour avoir des nouvelles de la vie de notre cabane, j’ai modifié les rapports. Vous pouvez les lire tout 

au long du Jarret d’acier 

C’est vrai que nous avons un  chalet super et bien entretenu. Pour le garder ouvert tous les week-ends, 

sans l’aide de tous ce serais mission impossible. 

Certains membres ne peuvent plus assumer un gardiennage, nous le comprenons sans problèmes. 

Si nous n’arrivons plus à couvrir la saison, il faudra trouver d’autres solutions. 

J’espère de tout cœur que chacun prend conscience que la bonne marche du chalet dépend de la 

participation de tous ceux qui sont en forme pour donner un coup de main. Il faut surtout une grande 

envie, le voir rester en bon état et pouvoir le transmettre à la génération suivante dans les meilleures 

conditions possibles. 

J’aimerais quand même remercier la grande partie de nos membres qui s’engage à fond (voir le résultat 

du week-end grillade) à chaque corvée et aux gardiennages. Certains donnent aussi un coup de main 

pour tondre le gazon (on reconnaît qui selon les figures) et autres travaux, pour le bois et certains 

nettoyages. 

Chers Amis de la Nature de la section Moutier, mes vœux pour 2014 : 

Avoir une équipe soudée, motivée comme jamais, plein d’énergie et continuer de dynamiser nos 

rencontres à Raimeux. Faire de nos « corvées «  des moments de franche camaraderie dans la joie et 

la bonne humeur. 

A bientôt sur les hauteurs de notre montagne favorite, une bonne année à tous et surtout une bonne 

santé. 

 Nadia 

PS. Si vous avez envie de savoir qui nous fait des figures d’OVNI sur notre place, cherchez 

qui fait un sport particulier qui demande une si grande perfection.  
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AN Moutier 
Rapport d’activité 2013 

du responsable « Tourisme et sport » 

Dans mon domaine, les années se suivent et se ressemblent. La cuvée 2013 peut être 
qualifiée de normale et le rythme de nos activités de « standard ». 
 
Une fois de plus, le weekend grillade a été un point marquant de l’année et nous 
volons de record en record. Merci à Claude et à son équipe. Nous nous réjouissons 
d’ores et déjà de l’édition 2014 (29/30 mars: à vos agendas…….). 
 
Quant au reste, nous ne sommes pas restés inactifs, bien au contraire. Mais c’est en 
lisant les rapports des responsables  des activités dans le jarret d’acier que vous vous 
en rendrez le mieux compte. 
 
J’ai eu bien du plaisir à collaborer avec mes collègues et ami(e)s et je puis d’ores et 
déjà assurer tous les membres de mon soutien pour ma 12ème année au comité en 
2014. 
 
J’adresse ici mes remerciements à toute la section et particulièrement à toutes celles 
et ceux qui weekend après weekend nous permettent de passer des moments heureux 
et solidaires, des plus jeunes aux plus âgés. 
 
Je serais aussi très reconnaissant aux personnes qui feraient de nouvelles propositions 
d’activités ; je pense particulièrement aux plus jeunes d’entre nous. 
 
Heureuse année 2014, que tous vos vœux se réalisent. 
 
 
 
 

 Jeannot 
 
 
 
Péry, le 18.11.2013 
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Rapport de l’animatrice du groupe 
jeunesse 

Il était une année 2013, bien remplie et vite passée ! Et comme tout le monde, je pense 

avoir le temps et…… ppffffiiiitt…..c’est déjà là !  

16-17 février 2013   

Eternelle !!!... notre sortie sur toile blanche ! Weekend bien rempli : bcp, de monde, de 

neige, de soleil, de bonne humeur, d’apéro, de spagh (euhhh), de dessert, de descentes, 

enfin weekend très prisé !  Merci à tous 
 
 
 

 

 
 
 

14-15 septembre 2013 

Visite de la seule réserve biosphère de Suisse, étant inscrite au Patrimoine Mondial de 

l’UNESCO ! Petite devinette : mon premier n’est pas mon frère/ mon deuxième est un 

adverbe, préposition ou pronom personnel / mon troisième est montagne en allemand ….qui 

suis-je ?. ...…sœur en berg (Sörenberg  )     et le monde était là, Merci…  

Très beau weekend, belles marches : le samedi pentues descendantes et dimanche 

légèrement humidifiées. Encore un immense Bravo à nos petits, car, ayant eu de très, mais 

très légères courbatures pendant 2-3 jours peut-être plus,… la  marche du samedi 

(Rothorn-Brienz     Sörenberg) n’était pas des moindre ! 

Alors, Elsigen c’est fait, Sörenberg aussi, ah il manque encore un rdv… hmmm celui tant 

attendu des petits et plus grands, bien sûr ! 

Nous y voilà, c’est le rdv du Grand manteau Rouge avec Barbe Blanche et du Grand manteau 

Brun avec Barbe Noire, toujours au RDV ! C’est Extraordinaire avec tout le boulot qu’ils 

ont ce jour-là, et bien, ils ont toujours un moment pour nos petits Amis de la Nature, c’est 

Génial ! et ils ne le manqueraient pour rien au monde (ils me l’ont dit). 
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Maintenant passons à toute la maintenance et logistique de cette journée: d’une hotte 

pleine de.., des 4 heures Gritibenzment bons, des clichés rétrospectivement extra,  nous 

dînâmes merveilleusement bien, dans une salle décorationnement belle, et le tout 

dessertement généreux. Merci à toutes les personnes qui m’ont aidées pour que cette 

journée se réalise, sans elles .. merci merci.. 

MERCI aussi à toutes les personnes qui font que le groupe jeunesse 

perdure : les jeunes, les moins jeunes et le caissier junior, Loïc, qui a bcp de boulot en fin 

d’année ! 
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Les Sentiers Natura sont des sentiers thématiques traversant des aires protégées 

particulièrement propices à des activités de loisirs doux ; ils encouragent la découverte de la 

faune, de la flore et des habitats du site en question et renforcent ainsi la sensibilité pour la 

protection de la nature et des paysages.  

Initiée il y quatre ans par l’Internationale des Amis de la Nature (IAN) et les Amis de la Nature 

d’Autriche comme projet pilote, et mise en œuvre par la suite en collaboration avec la 

Österreichische Bundesforste AG (la société gérant les forêts appartenant à l’État autrichien), 

l’idée du projet a été reprise par d’autres fédérations européennes d’Amis de la Nature, en 

particulier par les Amis de la Nature d’Allemagne. Les Sentiers Natura sont actuellement une 

« marque » européenne pour des pratiques de loisirs respectueuses de la nature et de 

l’environnement. En même temps, les Sentiers Natura sont aussi un support pour transporter, 

au niveau des communes et des régions, les objectifs d’une protection de la nature moderne, 

proche de l’homme ; conçus pour développer le tourisme doux, ils peuvent aussi impulser le 

développement durable de régions.  

Sentiers Natura : Vivre la Nature dans les aires protégées d’Europe  

Des sentiers pas comme les autres, faisant découvrir la nature  

La plus grande partie des Sentiers Natura traversent des sites Natura 2000 faisant partie du 

réseau de zones protégées en Europe communautaire, destiné à faire protéger des espèces 

et habitats fragilisés d’Europe. La priorité est accordée à la protection de la nature en harmonie 

avec les besoins des populations et à l’utilisation « douce » des zones en question. L’utilisation 

douce implique en particulier de renoncer à tracer de nouveaux sentiers, de ne pas meubler 

trop la nature de tableaux d’information et de choisir délibérément des itinéraires évitant des 

zones particulièrement fragiles, par exemple des zones de nidification d’oiseaux menacés. 

Mais utilisation douce veut aussi dire mobilité douce, c’est-à-dire accès dans le respect de 

l’environnement, à vélo ou par les transports collectifs. Des dépliants et un nombre limité de 

tableaux ou panneaux informent sur l’itinéraire, sur la faune et la flore typiques de la région et 

sur sa biodiversité et invitent à découvrir les sites.  

Se déplacer dans la nature – à pied, à vélo, en canoë  

La campagne est centrée sur la joie de bouger dans la nature. La gamme d’activités praticables 

sur les Sentiers Natura est couramment élargie ; sont proposées des randonnées familiales 

confortables, des tours en montagne pour les plus ambitieux, tout comme des circuits à vélo 

ou en canoë. La mise en œuvre relève des sections d’Amis de la Nature qui contribuent aussi 

à propager l’idée du projet dans leur région. Des sorties en groupe, par exemple dans le cadre 

de l’inauguration de nouveaux Sentiers Natura ou de l’action « Partons en douceur » organisée 

chaque année début juin à l’occasion de la Journée mondiale de l’environnement, permettent 

aux participants de découvrir avec les animateurs nature le patrimoine naturel le long des 

Sentiers Natura.  
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Le réseau des Sentiers Natura : de la Mer du Nord à la Mer Noire  
Le Réseau des Sentiers Natura comprend actuellement plus d’une centaine de sentiers dont 

quelques-uns traversent des réserves naturelles européennes transfrontalières. La plus 

grande partie des Sentiers Natura se trouvent en Autriche et en Allemagne, auxquels s’ajoutent 

des Sentiers en Tchéquie, en Slovaquie, en Hongrie et en Roumanie. 

Les Sentiers Natura et le multimédia  

Les panneaux informatifs et les dépliants sont complétés sur le site web du projet, 

www.naturatrails.net/geocoaching, par des images satellitaires du tracé de tous les Sentiers 

Natura autrichiens, assorties d’informations détaillées sur des espèces et habitats choisis ; y 

est également proposé le téléchargement de données GPS. Un outil multimédia 

(www.naturatrails.net/multimedia) proposant des cartes animées sur la base de Google Earth 

invite à la découverte virtuelle de plusieurs Sentiers Natura, parmi eux ceux qui longent le 

RUBAN VERT. Bien sûr, tous ces outils ne remplacent pas le séjour dans la nature, mais ils 

permettent de s’informer préalablement et d’éveiller l’intérêt des enfants et des jeunes au 

patrimoine. 

Vivre Natura 2000 le long du RUBAN VERT  

Un groupe de six Sentiers Natura traversent les sites Natura 2000 dans la région 

transfrontalière entre la Basse Autriche, la Tchéquie et la Slovaquie. La frontière de l’Est ayant 

isolé et marginalisé la région pendant des siècles, les Sentiers Natura invitent donc les visiteurs 

à découvrir des paysages souvent restés intacts, disposant d’habitats variés et d’une grande 

variété faunistique et floristique. La zone fait partie du RUBAN VERT européen qui est 

actuellement le plus long système de biotopes d’Europe, longeant l’ancien Rideau de fer, de 

Mourmansk sur la Mer de Barents jusqu’à Bourgas sur le littoral de la Mer Noire. 

Reconnaissance par la Commission de l’UNESCO  

Le projet Sentiers Natura a été reconnu officiellement par les Commissions autrichienne et 

allemande pour l’UNESCO comme projet de la « Décennie mondiale de l’Éducation en vue du 

développement durable ». Cette reconnaissance devait récompenser en particulier le concept 

pédagogique du projet, l’étroite collaboration avec des acteurs locaux et la contribution au 

développement régional durable. 

Prix nationaux  

En outre de nombreux prix ont été attribués au projet – parmi eux le Prix des Paysages 2010 

décerné par le ministre autrichien de l’Environnement.  

Informations générales et commande de dépliants (gratuits) :  

Internationale des Amis de la Nature (IAN) 
Diefenbachgasse 36  

A-1150 Wien  

Tél.: +43 1 892 38 77-17  

nature@nf-int.org  

www.nf-int.org www.naturatrails.net  

www.natura2000amgruenenband.at  

Projet soutenu par la Commission européenne  

mars 2012  

Pour ceux et celles qui désirent plus d'information au sujet de ces sentiers, veuillez consulter 

les références internet citées dans les chapitres ci-dessus, elles sont riches en contenu, 

certaines informations sont toutefois disponibles qu'en allemand. Idem pour les dépliants, qui 

sont disponibles au format pdf dans la section téléchargement du site de l'internationale des 

Amis de la Nature www.nfi.at   



 

19 

Voilà l'histoire d'une plume... 

C'était pendant un weekend, en février, les 16-17 plus exactement… Le premier jour, tout un 

groupe (des grands, des petits) s’est retrouvé du côté d’Elsigenalp. C’est près de Frutigen, 

paraît-il ! 

Ma plume m’a dit qu’ils étaient tous habillés tout Schusssss…, c’est possible car, février, c’est 

un mois d’hiver.  
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Que dire du samedi, et bien la plume m’a raconté : c’était ensoleillé, le tapis était tout de blanc 

vêtu et tout doux, hmmm, c’était moelleux lors des « soleils ». Tous se sont retrouvés, enfin la 

plus grande partie, à midi, pour le traditionnel pique-nique, au resto en bas des pistes. Puis 

rebelote, les skis ont été chaussés pour une chaude après-midi de folie. 

Pour le soir, comme d’hab, tous se sont retrouvés à la Berghaus près des télécabines et après 

avoir pris possession des chambres, un solide apéro,  attendait les Amis. Puis un souper, un 

peu maigre, mais souper quand même et pour finir de bons gâteaux ont été mangés.  

Pour le dimanche, ma plume - elle est vraiment sympa cette plume - m’a dit qu’après une 

bonne nuit, un bon petit déjeuner fut servi; avec de délicieuses tresses toutes fraîches et 

d'excellentes confitures faites maison. Hmmm… ça devait être rude bon… 

Après il a fallu ranger et balayer les chambres, quelques-uns sont restés 

pour finir les nettoyages, pendant que la grande partie du groupe s'en alla 

prendre les télécabines pour reprendre le chemin des pistes moelleuses, 

toujours sous un chaud soleil très présent. 

Pendant ces 2 jours, les petits s’en sont donnés à cœur joie, à s’engager 

sur les sauts, schusser, jouer, glisser sur ce beau tapis blanc, et pour les grands il devient de 

plus en plus difficile de les suivre  

Et comme ma plume me disait : une pléthore d’Amis était à nouveau présente pour ce super 

rdv de neige : 28 qu’ils étaient, wouahhh excellent. Et au travers de mon amie la plume, plein 

de remerciements vont à toutes les personnes présentes pendant ce weekend, enfants et plus 

grands.      également, à toutes les personnes qui ont participé pour le super apéro 

et le déjeuner que tout le monde a grandement apprécié. Et merci aussi pour les nettoyages… 

Et puis, et bien, aussi un grand merci à la main, car sans elle je n’aurais pas pu rédiger ce 

rapport. 

 Une petite plume, bien fatiguée 
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La dernière sortie à skis que nous avions organisée sur ce domaine magnifique date de 2001. 

Mais malgré tout et depuis les nombreuses années que nous dévalons les pentes du domaine 

de skis Grindelwald Männlichen Wengen, chaque 

fois cela est une nouvelle découverte pour moi. Je 

ne sais pas au juste ce qui fait que cette région 

m’attire. Et ce n’est pas faute de ne pas avoir 

découvert de nombreux autres endroits dans tous 

les coins du pays. Est-ce Le panorama grandiose 

qui s’offre à nos yeux, l’histoire de la conquête de 

la paroi Nord de l’Eiger, où nous pouvons skier 

pratiquement au pied de son socle. 

L’Hôtel de la petite Scheidegg qui date de la 

grande époque du début du tourisme et dont les 

propriétaires ont allié avec succès le moderne 

avec le charme d’antan. Le plaisir de pouvoir 

dévaler la mythique piste du Lauberhorn. Ou de 

prendre le départ skis aux pieds de la gare de 

l’Eigergletscher, dernière station avant que le 

train ne pénètre dans la montagne et de se laisser 

glisser sous les glaciers qui descendent de la 

Jungfrau, pour terminer la descente dans la forêt et finalement arriver à Wengen. Et pour clore 

la journée en beauté, lors de la dernière descente sur Grindelwald, admirer le coucher du soleil 

qui fait étinceler les sommets tout en modifiant sans 

cesse les contrastes. Moment féérique ! 

En glissant notre propre ombre démesurée nous 

devance avec parfois l’impression qu’elle cherche à 

nous échapper. Skier, quel magnifique prétexte pour 

vivre quelques moments au-dessus de la grisaille des 

plaines avec cette sensation de liberté et de légèreté. 

L’impression de dominer les éléments. Euphorie voilà 

le terme le mieux adapté. Mais toujours en étant 

conscient que la nature est la plus forte et que nous 

sommes simplement invités par elle. Quel bel intermède également ce dernier verre sur la 

terrasse du Quicky bar avant de finaliser les derniers virages.  

Pour passer la nuit, nous avons trouvé un hôtel à proximité de la station téléphérique 

Männlichen. Le Mountain Hostel idéal pour les familles. Pas de fioriture, accueil sympathique 

par Claudia. Petit déjeuner copieux. Tout cela pour un prix très correct.  
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Pour le souper nous avions réservé bien à l’avance dans un restaurant du centre de 

Grindelwald. Moment agréable et apprécié après une journée passée en plein air. 

La suite de la soirée fut courte pour les vétérans qui se rendent sagement au cantonnement, 

pendant que les jeunes se dirigent vers je ne sais quel bar du coin. 

Dimanche matin tout le monde avais encore assez d’énergie pour s’éclater toute la sainte 

journée dans des conditions idéales. 

Voilà ce que le groupe des Amis de la Nature a vécu et partagé durant ces deux journées de 

plein air que nous n’oublierons pas de sitôt. 

Gino 
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"5 heures du mat, j'ai des frissons, je claque des dents et je monte le son, seul sur le lit dans des draps 

bleus froissés, c'est l'insomnie, sommeil cassé". 

 Chagrin d'amour, 1981 

"6 heures du mat, je dors encore, le réveil sonne, c'est le cauchemar, splash fait l'saut d'eau froid sur 

mon corps chaud dans mes draps noirs remplis d'leur rêve". 

 Pierre-Alain Varisco, 2013 

Cela vous rappelle quelque chose ? La première citation fait partie du patrimoine mondial de la chanson 

française et la seconde ne fait finalement partie que de ma petite histoire personnelle. Ce matin-là, j'ai 

dû me réveiller tôt puisque selon mes parents et ma sœur nous avions rendez-vous à Grindelwald à 

7h30 !, car nous avions quelques Wixi au programme avec quelques Laub. Face à ces arguments, il 

ne me restait plus qu'à m'exécuter et surtout – ce qui facilitait bien la tâche - c'est avec un immense 

plaisir que je retrouvais les AN de Moutier pour un week-end à ski, qui plus est dans ma station préférée 

des Alpes suisses.  

Finalement, j'ai enlevé mon pyjama, j'ai sauté sous la douche, je me suis foehné les cheveux, je me 

suis habillé de mon équipement habituel avec mon chapeau russe en fourrure – je ne me suis pas  

encore mis au casque, mais suite à l'accident grave de ski d'une amie, qui portait elle un casque, c'est 

promis, je me mettrai au casque l'année prochaine. La voiture s'est remplie tout seule des skis de la 

famille Varisco et nous nous sommes alors mis en route pour ce paradis des Alpes bernoises.  

A l'arrivée, tout le monde était là et nous attendait: Isabelle, Séverine, Olivier et Jufi. La motivation 

rayonnait sur leurs joues, leurs yeux pétillaient d'envie d'en découdre avec ce qui allait devenir une 
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grande journée, leurs lèvres ne semblaient dire qu'une chose "on y va" et leur corps semblait frétiller 

en s'imaginant déjà dans les premiers virages sur cette neige qui n'attendait qu'eux ou que nous.  

Et bien ils et nous n'allions pas être déçus ! La journée était magnifique et la neige excellente. Un virage 

à gauche, qui suit un virage à droite qui précédait un virage à gauche bien profond dans les carres, qui 

lui-même s'enchaînait après un virage à droite sans dérapage effectué à une bonne vitesse. Très 

rapidement, nous avons traversé du côté de Kleine Scheidegg pour tester le nouveau télésiège à 8 

places de l'Eigernordwand! Puis inévitablement, nous avons 

été appelés à nous lancer dans notre premier Laub du week-

end. Quelle splendeur, quel paysage depuis le portillon de 

départ, quelle pente et puis l'arrivée sur Wengen, station plus 

que séculaire, semblant rester figée dans une époque passée 

avec tout le charme que le "vintage" peut avoir! 

C'est alors que nous remontons sur les 

Männlichen pour y prendre le repas de 

midi! Certains ont eu droit à une 

composition d'assiette très très 

particulière, même très suggestive, n'est-

ce pas Isabelle! La pause fut bien méritée 

et bien appréciée de certains, car il faut 

dire que nous n'étions pas tous logés à la 

même enseigne. Certains sortaient d'un entraînement intensif d'une semaine sur 

leurs lattes et sur le même domaine, mais leur plaisir à ski semblait plus qu'intact, bravo Olivier.  

L'après-midi ressemblait à la matinée: remplie d'une bonne neige, d'une bonne météo et d'un bonheur 

immense à en profiter. Petite halte d'après-ski sur le bas des pistes juste avant d'arriver à Grindou 

avant de poursuivre pour arriver finalement à l'hôtel situé à quelques enjambées du départ du 

Männlichenbahn. Si je m'en souviens bien ce sont d'anciens logements militaires aménagés en 

"Mountain Hostel" avec tout ce qu'il faut pour dormir et se doucher et passer une bonne soirée. Certains 

n'ont pas respecté les consignes des habitués du lieu et se sont douchés à froid (merci de vous référer 

à la citation de Pierre-Alain quelques lignes plus haut; c'est sa seconde douche froide de la journée, 

bon la première n'est à comprendre qu'au sens figuré du terme  ).  

C'est à ce moment du week-end que Martine et Renato nous rejoignent! Martine, notre tante, semble 

bien se remettre de son intervention chirurgicale et semble déjà prête à envisager une bonne saison 

2013-1014, mais il faut souffrir pour être belle! 

C'est finalement en voiture que nous prenons la direction de la table réservée par la maîtresse du week-

end, Nadia. Direction Hôtel Spinne! Excellent 

choix pour la soirée, dans un hôtel bien connu du 

romancier suite à ses nombreux week-ends de 

patinage à Grindelwald! Toutes les papilles en ont 

eu pour leur goût, mais dieu que ce fut compliqué 

de payer! Allez Jufi, lors d'un prochain comité, je 

te propose de mettre à l'ordre du jour et 

d'officialiser les paiements "à la romana" des 

factures de restaurant des sorties AN de Moutier! 

 Bon je sais que ce n'est pas si simple! Et nous 

voilà tous prêts à retourner à l'hôtel et à dormir. La 

journée de demain promet elle aussi d'être remplie 

de jolies courbes à droite puis à gauche! 
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Après s'être rempli l'estomac d'un petit-déjeuner copieux, nous sommes tous d'attaque! Pour moi, 

l'objectif de la journée, c'est d'amener cette troupe là où je voulais pour le repas de midi! Grâce à ma 

tante, je pouvais abattre mon premier joker! Martine pourrait monter en train de Grindelwald et manger 

avec nous à Kleine Scheidegg. Si vous ne le savez pas, vous y 

trouverez de très bonnes raclettes au milieu d'une nature 

exceptionnelle! Finalement, ce jeu de stratégie  fut bien secondaire, 

car le ski primait bel et bien sur cette journée grandiose dédiée à ce 

que nous apprécions tous. La parole du jour ne fut finalement pas 

"raclette", mais "Wixi"! Quelle joie!  

Finalement de fils en aiguilles, c'est quand même pour une raclette à 

Kleine Scheidegg que nous nous sommes arrêtés pour manger et que 

nous avons retrouvé Martine. La journée fut donc grandiose: 

imaginez-vous sur un siège en face de la Jungfrau avec un ciel bleu 

et une température hawaiienne et une raclette dans votre assiette. 

L'après-midi après cette pause fut un rêve de journée de ski parfaite 

avec une météo parfaite, une neige parfaite et une compagnie parfaite 

d'amoureux du ski contents de partager ces moment avec d'autres AN de Moutier. C'est donc bien 

tristement que dimanche soir, nous nous sommes dits au revoir en pensant toutefois déjà à la prochaine 

sortie à ski de 2014.  

Merci de votre attention et surtout n'oubliez pas de participer au prochain week-end à ski des AN 

Moutier! Nous vous attendons nombreux! 

 

 Pierre-Alain 

P.S.: En observateur averti, il m'appartient maintenant pour conclure de trahir quelques secrets en vous 

informant de comment vous reconnaîtrez cette bande partout en Suisse sur les pistes:  

- Jufi, le président: élancé, établissant une connexion entre le ciel et la terre, le virage facile, les 

skis serrés, il file tout de noir vêtu. 

- Isabelle, c'est la version féminine de Jufi. Bon elle n'est pas recouverte de noir. 

- Olivier, la force de la nature, le corps dans la pente, rien ne semble lui faire peur. Il ne fait 

qu'avancer (bon c'est un peu idiot, comment reculer à ski?) 

- Séverine, la nature tranquille sur les pistes qui donne l'impression de faire 10 choses en même 

temps en plus de skier (expériences d'une maman de 3 enfants?). Elle skie, elle regarde à 

gauche, à droite, en bas, au ciel, son mari, la piste, le groupe; elle prépare son virage à gauche 

en pensant au prochain à droite, tout en se rappelant le précédant.  

- Gino, lui vous ne le trouverez pas sur les pistes, mais plutôt en dehors des pistes, à essayer 

n'importe quelle neige non travaillée par un Pisten Bully. Ce qui est extraordinaire: c'est qu'à 

chaque fois le commentaire est le même "elle est bonne cette neige".  

- Nadia, c'est un peu la Vreni Schneider du 3ème âge: toujours le même style depuis des décennies. 

- Laure, en groupe, et bien c'est la force tranquille; personne pour lui dire "maman, regarde!" "ouh, 

ouh, maman"; la plus titrée des AN de Moutier à l'ancien concours de ski d'Elsigenalp est bien 

contente de pouvoir se laisser aller sur ces belles pistes.  

- Renato, je m'en souviens lorsqu'il était membre su Ski Club Eschert et bien il skiait pareil qu'avec 

les AN Moutier: le bâton bien en main attaquant la piste et enchaînant les virages avec une 

élégance unique gardant un rythme très agréable à regarder. Renato est un danseur étoile sur la 

neige.  
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C’était le combientième ?   Chacun d’entre nous connaît maintenant ce fameux week-end. 

Mais le plus intéressant, c’est la préparation de tout ce qui sera consommé. Qui connaît ces petits 

secrets de la saucisse à rôtir, de l’atriau et du boudin ?  En principe, nos 2 J-P, Isabelle et surtout 

Claude le grand Manitou. 

Mais en 2013, grande nouveauté. Une aide précieuse, dynamique et qui met la main partout où il faut. 

C’est Jeannot, le jeune retraité, très enthousiaste, adepte de la bonne cuisine qui a participe pour la 

1ère fois à ce repas gastronomique. 

En plus de tout ce qui est viande, il faut cuire les p-d-t pour les röstis, les 

gâteaux à la crème, les salades, les sorbets, la purée de pommes. Il y a 

vraiment de quoi occupé tout ce monde durant ces quelques jours. 

Deux spectateurs, très attentifs, ont aussi proposé leur aide. Leur travail a 

été plutôt en dehors de la cuisine. Mais ne vous en faites pas, Gino et moi, 

on ne s’est pas ennuyé. 

D’après les échos, nos grands chefs étaient très satisfaits, surtout de 

l’apprenti cuisinier. Plus d’aide aussi pour la mise en place et l’organisation 

des salles. Pour nous, une bonne expérience qui je l’espère sera 

renouvelée au  printemps prochain. Chacun devrait pouvoir vivre ces 

quelques jours d’intenses préparations, dans une ambiance chaleureuse et 

toujours dans la bonne humeur. 

Les jours qui suivent sont plus stressant. Il faut être prêt 

dans les temps. 3 services en 2 jours avec chaque fois 50 

personnes à tables, c’est énorme. 

Pour le moment, nous avons du personnel au point. 

Chacun sait bien ce qu’il doit faire. Mais si vous êtes 

disponible pour le service, la vaisselle, ou d’autres tâches, 

vous êtes les bienvenus. Annoncez-vous sans délais chez 

Claude. Il trouvera toujours une place pour vous dans le 

planning du grand week-end. 

Un immense MERCI à Claude, le super organisateur, pour avoir mis sur pied ce repas  

Extraordinaire, sans lui ça ne serait pas possible. Ces aides sont formidables. Tous debout avant le 

lever du jour et jusqu’à………. sans jamais se plaindre et il me semble avec beaucoup de plaisir. 

Ce week-end est indispensable pour la bonne santé de notre chalet. Le bénéfice donne un sérieux 

coup de pouce pour pouvoir investir dans son entretien. 

Alors, ne vous gênez pas, l’aide de tous est précieuse. On compte sur vous et rendez-vous les 29 et 

30 mars 2014. 

Merci d’avance et à bientôt.                   

 Nadia  
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Depuis maintenant plus de 15 ans c'est de tradition que la famille se retrouve pour les fêtes de Pâques 

dans notre chalet AN du Raimeux. Donc rien d'extraordinaire cette année encore, que de prendre la 

route des montagnes jurassiennes, en ce vendredi Saint. Ce qui est surprenant par contre, c'est la 

quantité de neige présente, puis la quantité de neige tombée durant ce week-end. Je dois remonter 

très loin dans ma mémoire pour retrouver une telle quantité de neige à cette période de l'année. A ma 

connaissance, j'étais alors encore à l'école ou peut-être en début d'apprentissage. 

Bref pour ceux qui ont connu le 

Raimeux et les hivers d'alors; 

imaginez-vous ~2m50 de neige sur le 

gazon devant notre chalet sur 

pratiquement toute sa largeur. C'est 

alors que me reviennent à la mémoire 

une fois encore, au sein de cette 

bâtisse qui en renferme tant, de très 

bon souvenir de l'innocente époque de 

mon enfance. Que d'effort fourni pour 

creuser un tunnel par ci un autre par 

là. Pour aboutir à de véritables 

labyrinthes reliés entre eux par des 

tranchées et autres puits d'accès. 
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Nous étions bien entendu soutenu dans cette 

entreprise par nos ainés, devenus véritables 

experts d'en avoir tant bâti dans leur prime 

jeunesse. C'était de véritables forteresses, 

dans lesquelles nous passions, après les 

heures investies à les construire, pas moins 

d'heures à les parcourir. Dans des jeux le 

plus souvent tout droit sortis de l'imagination 

débordante de nos très jeunes années.  

Il n'en fallait pas plus pour que, mu par la 

motivation de partager cette expertise d'ainé 

acquise par la pratique au fil du temps, nous 

sortions pelles, bêches et truelles. Pour nous 

lancer dans la construction quelque peu originale, à 1200 mètre d'altitude, d'un véritable navire de 

pirates et son repère, aussi imprenable qu'infranchissable. Nous 

voilà donc lancé dans l'aventure. A coups de pelles, de bêche, 

de beaucoup d'huile de coude et de sueur; l'ouvrage prend forme 

pour la grande joie des plus petits, et de leur capitaine. Et voilà 

qu'après quelques heures, passée pelle à la main, le bateau est 

pratiquement terminé. Il reste encore quelques travaux de 

finitions pour le fortin. Mais place à la pause photo, puis au diner. 

Il faut recharger les batteries, nous continuerons cet après-midi. 

Le diner avalé, la pause-café touchant à sa fin, les outils 

reprennent du service. Alors que les petits jouent déjà dans les 

parties prêtes à "l'emploi", les ainés apportent les dernières 

finitions au fortin. Et avant le milieu de l'après-midi voilà notre 

repère de pirates et son majestueux navire achevé. 

C'est une avalanche de souvenirs qui défilent dans ma tête, tout 

en contemplant le fruit de notre labeur collectif. Quel satisfaction 

de jouer à notre tour; le rôle de ces ainés d'alors qui nous ont 

ouvert la voie vers ces inoubliables constructions éphémères en 

neige. 

Assurément qu'éphémère il sera, ce repère de pirates. Car malgré un hiver qui joue les prolongations, 

le printemps se bat pour prendre ces quartiers. Et son allié, le soleil printanier, transformera une fois 

encore toute cette neige en eau. Et le cycle naturel sera bouclé, l'eau alimentera les nappes 

phréatiques, puis s'écoulera tout au long de la saison chaude, elle s'évaporera, pour retomber en pluie 

et faire éclore toutes les plantes peuplant notre Raimeux. Puis l'hiver revenant la pluie fera place à la 

neige. Elle s'accumulera au grès des vents pour nous permettre une année encore de repartir dans la 

folle aventure des constructions en neige. Sans 

oublier la traditionnelle chasse aux œufs et aux 

lapins de Pâques. 

Dans l'attente du prochain épisode des pirates 

dans le brouillard, et leur navire éphémère. 

Ne perdez pas le nord tonnerre de Brest !  

Et que vienne la belle saison sacrebleu ! 

 

Un Boucanier qui a déjà bien roulé sa bosse 
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On est déjà le 20 avril 2013, un mois que le printemps est installé. Le moment de commencer 

les nettoyages de printemps. Comme toujours, les dortoirs sont à l’honneur. Mais, l’hiver c’est 

bien prolongé est-ce que l’on pourra tout sortir ? Cette année, nous aurons le plaisir de recevoir 

des nouveaux matelas et nouveaux oreillers (ces derniers nous ont été généreusement offerts 

par un membre de notre section) La confection des nouvelles taies d’oreiller a été entièrement 

confectionnée par Josiane Broquet. Un tout grand merci. 

Le Point ? Est-ce que nous aurons assez de bénévoles pour tout faire le même jour ? C’est 

important. Le chalet sort de sa léthargie et tout est plein de poussière, de toiles d’araignées 

Nos 1er visiteur ne vont pas tarder. 

 

Depuis que Gino est retraité, nous avons pris l’habitude de monter au chalet pendant la 

semaine pour préparer la journée de travail. On fait un peu d’avance pour les nettoyages des 

dortoirs et on est moins stress le samedi.  Comme chaque année les dortoirs sont astiqués, 

aseptisé, propre en ordre.  1ère étape terminée. 

 

Comme d’habitude, Josiane, notre cuisinière en chef, nous prépare la soupe et un délicieux 

repas du soir. 

L’assemblée de printemps est présidée par Jacques-Henri Jufer, Président et dans mon 

souvenir tout c’est bien passé. 

Il ne me reste qu’à remercier toutes celles et ceux qui nous donne un sérieux coup de main à 

cette journée de travail. On a toujours besoin de tous, on a besoin de beaucoup de bras. A 

part les nettoyages, il y a le bois et l’entretien extérieur du chalet. 

Encore un grand MERCI et à la prochaine corvée 

 

 

 Nadia 
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Nous étions une quinzaine à Bienne au départ du funiculaire de Macolin en cette humide 

matinée de l’Ascension. Cette année, c’est Meieli qui a endossé le rôle de guide. Pour 

commencer en douceur, confortablement 

installés dans le funi et admirant la vue 

panoramique sur Bienne, il ne nous aura pas 

fallu plus de 10 minutes pour gravir les 450 

mètres de dénivellation qui nous séparaient 

de la cité sportive. Ensuite, nous sommes 

rapidement passés aux choses sérieuses et 

les mollets de nos petits marcheurs en 

herbe se sont très vite mis à chauffer pour 

atteindre la Fin du Monde à Macolin. Entre 

nous, si nous avions laissé Elise et Léa 

compter tous les gros escargots de sortie ce jour-là comme elles avaient l’intention de le 

faire, nous y serions encore !  

Après une rapide halte pour reprendre 

des forces après cette sportive entrée 

en matière, nous avons tranquillement 

marché une petite heure. C’est à partir 

de ce moment-là que Gino a fait usage 

de son mystérieux et légendaire 

pouvoir lui permettant de redonner 

force et entrain aux petits AN un peu 

fatigués. Jusqu’au moment de l’apéro, 

où nous nous sommes accordé une pause 

sur la terrasse d’un sympathique petit 

restaurant de montagne pour étancher notre soif. A la suite de quoi nous nous sommes 

remis en route pour atteindre la Montagne de Douanne où nous nous sommes installés 

autour d’une belle place de pique-nique aménagée dans la forêt. Les plus motivés d’entre 

nous ont même entrepris de faire du feu pour griller leur casse-croute.  

Une fois reposés et rassasiés, nous nous sommes remis en route, préférant passer devant 

le célèbre et très fréquenté Hôtel/Restaurant/Piscine du Twannberg pour faire une 

pause-café-dessert au Restaurant des Gorges de Douanne, où s’est installé un souffleur 

de verre. Attention, petits et grands, laissez vos sacs à dos dehors, retenez votre souffle, 

faites-vous aussi fins que possible, gardez vos mains dans les poches et ouvrez grands vos 

yeux… la boutique attenante est remplie de tous côtés de magnifiques objets plus fragiles 

les uns que les autres ! Et un majestueux berger allemand, oreilles tendues, monte la garde, 
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comme prêt à dévorer celui qui aura la 

maladresse de briser l’une de ces œuvres 

d’art, au risque de déclencher une réaction 

en chaîne, genre domino ! 

Ouf, pas de casse… nous sommes repartis 

au complet à la découverte des gorges. 

Une heure durant, nous avons parcourus 

passerelles et galeries au travers 

d’imposantes falaises pour suivre le cours 

d’eau jusqu’à Douanne. Et c’est à nouveau 

confortablement assis, dans un train cette 

fois-ci, que nous avons longé le lac jusqu’à 

Bienne pour retrouver nos voitures. 

Un grand merci à Meieli pour nous avoir permis de (re)découvrir cette merveilleuse balade. 

Et un coup de chapeau aux p’tis Jufi’s, qui ont préféré ce jour-là prendre l’air avec nous 

plutôt que de rester sous la couette un lendemain de gastro… tout spécialement à Max-

Eliot, qui a parcouru un bonne partie du chemin agrippé à son like-a-bike. 

 

 

 Céline 
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Nos sincères condoléances à la famille de Georges Gisiger qui s'en est allé avec plus de 60 ans de 

sociétariat à son actif, il était membre depuis 1948. 

Nos sincères condoléances à Erika Musy et famille, notre Gilou nous a quitté lui aussi. Avec pas moins 

de 60 ans dévouement à notre section. Gilbert étais également membre depuis 1948. C'est un peu de 

l'histoire de notre chalet qui s'en est allé avec toi, tu vas nous manquer Gil ! 

Toute notre sympathie à Claude Schlüchter et famille, suite au décès de sa maman. 

Toute notre sympathie à Laure Varisco et famille, suite au décès de Robert Stegmüller son beau-père. 

Toute notre sympathie accompagne la famille Varisco, suite au décès d'Eveline Varisco l'épouse de 

Renato, leur belle-sœur, belle-mère et tante. 

  

Quelqu'un meurt     ….et c'est comme une porte qui claque ! 

Et si c'était un passage vers de nouveaux paysages ! 
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C’est de notre amie Meieli que nous avons reçu l’invitation pour participer à cette marche. 

Rendez-vous à 9h.au funiculaire de Macolin. 

Une magnifique cohorte de marcheurs se retrouve et déjà l’ambiance et la bonne humeur sont 

de la partie. 

La 1ère  difficulté est surmontée. Prendre des billets à l’automate. Nous ne sommes pas encore 

de vrais citadins. Nous avons toujours un peu de peine à nous faire comprendre de cette 

machine et obtenir ce que l’on a besoin. Nous nous en sommes tous sorti sans rien faire perdre 

à l’entreprise. 

Une nouveauté avec la famille Jufi. Le petit vélo sans pédales pour Max-Eliot qui fera le 

parcours de marche assis. C’est une bonne idée. 

Le temps est moyen, la natures est belle, le parcours agréable. Pas trop de montée, un chemin 

facile. 

La joyeuse troupe avance gentiment tout en blablatant. Même les enfants trottent sans 

bringuer. 

L’arrêt apéro se fait sur la terrasse d’un restaurant. Santé par ici, santé par là et pendant ce 

temps les bambins s’en donne à cœur joie. La surveillance est un peu relâchée. 

Il nous faut continuer pour atteindre le lieu de pique-nique. Il est dans la forêt juste au- dessus 

de l’hôtel Twann Berg. 
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Encore un arrêt près de la place de jeux et là nos gamins grimpent, glissent, tournent dans 

tous les sens. 

Nous ne devons pas oublier que la journée n’est pas terminée. Nous avons toutes les gorges 

de Douanne à descendre et un arrêt café obligatoire. Une bonne surprise au restaurant. Une 

exposition de verres soufflés extraordinaire. Des services de verres à vin, à eau, tasses à café 

et une grande variété d’animaux et de bijoux très originaux. 
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Après le plaisir des yeux et du palais, l’effort et le travail de nos mollets fait soucis à plusieurs. 

Pour descendre les gorges, il faut de la prudence de l’équilibre. Le parcours est magnifique 

entre rochers, chutes et trous d’eau assez profonds. Les pierres sont glissantes. Il faut être 

très attentif aux enfants. Nous arrivons tous sains et saufs à la sortie. 

Il nous reste à rejoindre la gare pour une petit parcours en train jusqu’à Bienne. Rebelote pour 

les tickets de train à prendre au distributeur. Encore une petite marcher jusqu’au parc et chacun 

peut rejoindre ces pénates. 

Un grand merci à Meieli pour nous avoir fait passer une superbe journée. Le décor est 

magnifique avec vue sur d’autres montagnes et sur le lac. Nous en garderons un beau 

souvenir. Les participants à la ballade : 

Nadège, Jacques-Henri, Marc-Olivier, Sidonie, Max-Eliot, Vanessa, Philippe, Léa, Jeannot, 

Meieli et son amie, Christine, Fritz, Céline, Didier, Elise, Suzy, Jean-Pierre, Sandra, 

Christophe, Jérémy, Grégory, Yves, Jonathan et ces petits copains, Nadia et Gino, sans 

oublier Frysby. 

 Nadia 

 

 

 

Voici la copie du dos d'un vieux carnet 

d'étiquettes d'adresse pour colis qui 

indique les tarifs pour les envois en 

Suisse d'il y a environ trente-cinq ans. 

Ils sont en-dessous d'un douzième du 

tarif actuel. Dommage que les salaires 

n'aient pas pris le même chemin! 

Ça se passe de commentaires! 
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Une maman dromadaire et un bébé dromadaire discutent des choses de la vie: 

"Maman, pourquoi est-ce que j'ai ces énormes pieds avec trois orteils?" 

La maman dromadaire répond: 

"Eh bien, grâce à eux lorsque l'on traverse les immensités 

désertiques, on ne risque pas de s'enfoncer." 

"Ah... D'accord," répond le fils. 

Quelques minutes plus tard, le fils demande à nouveau:  

"Maman, pourquoi est-ce que j'ai ces si longs sourcils?" 

"Ces sourcils sont là pour empêcher le sable de passer sous 

les paupières au cours des tempêtes de sable."  

"Ah d'accord maman," répond le fils.  

Un peu plus tard, le petit dromadaire revient à la charge. 

"Dis maman, pourquoi est-ce que l'on a cette grosse bosse sur le dos?"  

La maman dromadaire, lassée par toutes ces questions répond:  

"La bosse nous sert à stocker l'eau pour nos longues courses dans le désert. C'est grâce à elle que l'on peut se 

priver de boire pendant plusieurs dizaines de jours!"  

"D'accord maman. Comme ça, on a des pieds très larges pour ne pas s'enfoncer dans le sable, on a de longs 

sourcils pour ne pas avoir les yeux irrités par le sable, et on a cette bosse sur le dos pour pouvoir stocker de l'eau 

pour nos longues courses dans le désert...  Mais alors maman Dis-moi une chose..."   ………."Oui mon fils?"  

"Qu'est-ce qu'on fout ici en ville de Bâle?" 

 
Toto suit son cours de Biologie à l'école. Le professeur est en train d'expliquer une des curiosités de la nature, à 

savoir que seuls les humains bégaient. Aucun autre animal ne possède de tel trouble de 

l'élocution. 

Mais Toto n'est pas d'accord: 

- "Monsieur, Monsieur, c'est pas vrai. Moi je connais au moins un animal qui bégaie!" 

  - "Ah oui?" fait le prof étonné. "Et quel est cet animal?" 

   - "Ben, en fait, c'était mon chat : l'autre jour, je jouais avec lui sous la véranda et le 

      Rottweiler du voisin s'est rapproché, alors mon chat a commencé à faire "fffffffff ! ffffffffffff ! ffffffffff !", et avant 

qu'il puisse dire "FOUS LE CAMPS !", eh bien, le chien l'avait bouffé !" 

 
Le commissaire de police questionne un jeune agent qui vient d'être recruté: 

- Avez-vous déjà vu un détecteur de mensonges ? 

- Mieux que ça, chef, j'en ai épousé un ! 

 
Quelle est la différence entre une administration publique et un paquet de 

lessive? 

- Un paquet de lessive contient toujours au moins trois agents actifs ! 

************************************************************************************ 

Le professeur demande à Julie quel est le travail de son papa. 

- Il est fonctionnaire répond-elle !     ……  Et ta maman ? 

- Ben, elle ne fait rien non plus !  
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sortie. Pour en être bien sûr, nous appelons Meieli qui nous confirme que nous 
irons bien nous balader.  

8h20, autoroute Loveresse-Tavannes, circulation bidirectionnelle, impossible 
de dépasser, mais qui roule à 60 sur ce tronçon limité à 80, on ne sera jamais 

. Ça y est, il met les gaz et 
nous fonço -vous avec 
tous les Amis.  

 

La suite se fait à pied, seul Max-Eliot peut profiter de son 2-roues. Direction 
Hohmatt. Le brouillard est bien là, on ne voit pas grand-chose, on peut juste 
apercevoir un entraînement de trial sur une des places de sport. Première 

 

Nous poursuivons notre chemin à travers la forêt et sur des chemins blancs, le 

 

 de pique-nique de la montagne de Douanne. 
Quelques téméraires tentent de faire un feu, il leur faudra du temps mais ils 
arriveront tout de même à leur fin ! Bon appétit !  

la belle place de jeux du centre de Twannberg. Et en avant pour le café, chez le 

souffleur de verre au sommet des Gorges de Douanne. 

descente pour Douanne en passant par ces gorges tellement belles !  

- it chaud ici, on est bien au bord du lac !  

Meieli !  

ux voitures.  

Ben voilà, presque tout le monde est parti, reste plus que les Varisco qui vont 

promesses, il est 19h et nous rentrons !  

Merci Meieli et tous les Amis pour cette belle journée et à la prochaine !  

 Nadège 
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Participants : Elise (pour sa première sortie avec les Amis, bravo, bien marché 

Princesse), Céline & Didier/ Léa, Vanessa & Philippe/ Jonathan, son copain & sa 

copine, Yves/ Grégory & Jérémy, Christophe & Sandra/ Christine & Fritz/ 

Jeannot & Freesbee/ Mireille/ Nadia & Gino/ Meili/ Max-Eliot, Sidonie, Marc-

Olivier, Nadège & Jacques-Henri  
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La noble Confrérie des Chevaliers du Signal 

Regroupant les vétérans, vaillants compagnons de la glorieuse section 

des Amis de la Nature de Moutier 
(Surnommés les Inoxydables) 

Après avoir dûment festoyé lors des agapes de printemps 

en la grande salle du Relais Gastronomique du Raimeux (RGR*****) 

situé sur les falaises du Mont Raimeux, dans la prévôté de Moutier Grandval 

lors de ses assises traditionnelles 

décerne à l'unanimité au Maître-Rôtisseur 

Jean-Pierre Cler 

(dit "le Gaulois") 

 

Le doctorat ès Sciences en 

Maîtrise gastronomique 

avec palmes académiques 

 

et le déclare 

digne de tous les honneurs, droits et privilèges, 

 associés à cette distinction en remerciement du menu gastronomique 

apprécié par l'unanimité des présents 

Raimeux de Grandval, le 25 mai 2013 

Les inoxydables de la section de Moutier 
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Le clan des Cler nous convie à Raimeux pour la journée des vétérans, le samedi 25 mai 2013. 

Au menu ?  …Aucune idée! 

Chaque année je me réjouis d’avance, Cindy et Thierry nous font toujours quelque chose 

d’original apprêté avec beaucoup de goût, comme des Pros. Bien sûr Suzy et Jean-Pierre leurs 

donnent un sérieux coup de main. Cafés et biscuits nous sont déjà servis dès notre arrivée. 

Nous avons le temps de parler, de raconter un peu notre année de passée. C’est l’heure de 

l’apéro et comme d’habitude c’est un régal. 

Crostinis, croissants aux jambons et anchois +  mousse aux crevettes. 

On se fait un peu bousculer, c’est le moment de passer à table et enfin nous allons découvrir 

notre menu. Comme un chef Thierry nous annonce : 

 

 

Chacun apprécie ce délicieux repas et je vous promets, 

personne ne s’ennuie. Nous ne voyons pas le temps 

passé. 

Tout à coup, c’est l’heure de se dire au revoir et nous 

espérons tous que c’est pour l’an prochain. 

Ce qu’il manque à cette journée ? 

Terminer la rencontre comme nous terminions nos 

soirées il y a une trentaine d’années. Nous sommes à 

peu-près les mêmes. Au chalet nous avons toujours les 

petits livres de chants. Alors Gérard, toi qui aimait 

tellement chanter pourquoi ne pas recommencer à 

cette occasion ? Au milieu de la journée nous ne 

dérangerions personne. Je sais, notre voix n’est plus 

aussi claire et un peu chevrotante, mais quel plaisir !!! 

J’aimerais y penser si tout va bien en 2014. Vous aussi 

et ne vous gênez pas de le rappeler. 

Alors Amis Vétérans, rendez-vous en 2014 avec en toile de fond nos vieux souvenirs 

Encore un IMMENSE merci à toute la famille Cler qui d’année en année nous gâte un peu 

plus. 

Passez bien ce cap de l’année nouvelle et faites tout pour rester en pleine forme. 

Les participants : Vérène et Frédy,  Véronique, Ernest, Pierre-André, Suzy et Jean-Pierre (le 

Gaulois),Fritz, Lili et Francis, Mariette et Charly, Céline, Chantal et Roland, Nelly et Jean-

Pierre(Nago), Isabelle, Marie-Alice et André, Erika, Gérard, Nadia et Gino. 

Entrée 

Terrine de légumes 

*** 

Plat principal 

Rosbif en croûte d’olives 

Poêlée de légumes d’été 

*** 

Dessert 

Tiramisu aux fraises 
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 Nadia 
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Dimanche matin 6 heures, une fois de plus pour une sortie 
des amis, nous devons consulter la météo via internet 
pour être sûr du destin de notre course. Il semble que ça 
ira 
du vélo sous la pluie !!! Un message chez le Raph & co et 

 

Rendez-vous 9h à Aarwangen, Jufi me dit que nous allons 

eux-mêmes, nos amis sont en retard !!!  
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le monde est au taquet, le top !  

 

Quelques coups de pédales et nous arrivons à Bannwil où la 
fanfare nous accueille mes amis, rien que ça ! Nous serions 
bien restés un moment mais le gros morceau reste encore 
à venir.  

Nos petits loulous ont bien pédalés, ils méritent bien une 
glace !  

Encore une belle journée et sans pluie, merci !  

Si un jour le  vous en dit, nous sommes prêts à 

un tour tranquille !  

 

 Nad 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Participants : Evan, Lucie, 
Géra et Raph  
Max-Eliot, Sidonie, Marc-

Olivier, Nad et Jufi   
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Journée de travail du 22.06.2013 

Aux Amis de la Nature, on aime bien les traditions et la journée de travail en fait 

partie. Alors au mois de juin, la grande salle à droit à un sérieux coup de 

« poutze » Il fait assez beau et pas trop froid, tabourets et tables passent par les 

fenêtres pour être récurer à fond. 

Pendant ce temps, plafond, parois et Cie sont passé au vaporetto. Tout est 

aseptisé dans ce chalet. 

Pour ces messieurs, le bois  l’entretien 

ordinaire du chalet est à l’ordre du jour. 

Aujourd’hui, la scieuse était bien aiguisée. 

Notre ami Fritz en a fait la cruelle expérience. 

Une belle entaille au pouce, impossible 

d’arrêter le sang, malgré une bonne 

compression. Il ne reste plus d’autres 

solutions, Christine doit le conduire aux 

urgences. Nos 2 amis sont de retour pour 

l’assemblée avec en prime quelques points 

de suture. Tout rentre dans l’ordre avec en 

souvenir une petite cicatrice. 

A la cuisine, Josiane est toujours là pour nous 

soutenir avec café, soupe et repas du soir. 

A la Présidence, Jufi aussi est traditionnel. L’assemblée avec toujours un petit 

retard se déroule bien. 

Il y a aussi une autre tradition à Raimeux qu’on ne doit pas oublier. Travailler 

dans la joie et la bonne humeur. 

Un grand MERCI à vous tous qui sans relâche montez à notre chalet pour une 

journée aussi bien remplie et rendez-vous au mois de septembre. 

A tous, profitez bien de vos vacances.  

 Nadia  

file:///C:/Users/jcm/Documents/Dropbox/Amis de la Nature/jarret 2013/Sortie AN septembre 2010.docx
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Depuis toujours notre section a connu un renouveau, dans les événements organisés, de façon répétitive ou 

même assez durables parfois: derby du Raimeux, course de ski à Raimeux, de ski de fonds, d'orientation, de 

côte; Loto, journée récréative, Week-End Grillade…. 

Et puis il y a ces activités "traditionnelles", incontournables pourrais-je dire. Elles ont passé à travers les âges et 

probablement qu'elles persisteront jusqu'à l'hallali de notre section. Comme par exemple: St-Nicolas à Raimeux, 

les traditionnelles corvées, sans oublier le diner des Vétérans et notre journal annuel dont vous parcourrez les 

lignes à l'instant. Il en est toutefois une que je n'ai volontairement pas encore mentionnée. Comme les 

précédentes elle a traversé les générations et reste une des activités partagées, année après année, avec 

toujours autant d'entrain, de joie, de gourmandise même, par nombres de nos membres. 

C'est, une fois encore, en faisant de l'ordre dans les papiers du vieux bureau de mon grand-père (cf. le Jarret 

2012) que j'ai découvert le document ci-contre. Il m'a rappelé que depuis tout gamin, aussi loin que je me 

souvienne, j'ai toujours participé (cette année faisant exception, Agenda professionnel oblige) avec grand plaisir à notre 

grillade au chalet. Puisqu'il s'agit là de l'activité en question. Jetons un œil sur le document ci-dessous! Tout 

d'abord le prix des marchandises…très surprenant ! 

Ensuite le signataire, Joseph Fluri. Bien que mes souvenirs 

soient très flous du point de vue de son image, il ne m'est 

pas inconnu. C'était un bon vivant, un ancien pas très râleur, 

plutôt sympathique. Au moment où il reportait son décompte 

sur cette feuille lignée, je n'avais juste pas neuf ans. Je 

serais heureux qu'un détenteur de son portrait me le fasse 

parvenir par E-mail d'ailleurs. Le temps passe si vite… 

En dehors de cet aspect humain, c'est tout le souvenir des 

goûts et odeurs de grillade qui me revient. Plus globalement 

tout ce qui se rapporte à "la grillade" de nos contrées 

jurassiennes et le bon temps passé à la préparer; puis à la déguster entre Amis, entre copains ou en famille. 

Comme pour notre "Jarret" j'ai mis la main à la "pâte" de la grillade, si je puis dire, dès mon plus jeune âge. Pas 

vraiment dans le cadre de la section; mais chez nos voisins de charrière d'alors, les Wyssen. De l'écrasement de 

quelques pommes pour faire sortir le bestiau de la grange, jusqu'au coup de pointeau fatal. Puis le bain à l'eau 

bouillante permettant l'épilation intégrale de l'animal, à la cloche de boucherie. Et enfin le dépeçage de ce cochon, 

dans les règles de l'art, avec tout son cortège d'images et d'odeurs, de boyaux et de chair fraîche. De la première 

étape à l'effluve âcre de fer: la récolte du sang; destiné à la confection de délicieux boudins. Suivie par la 

tranchante mélodie des lames affûtées "taillant dans le gras" sous la direction éclairée des mains qui les 

manipulent. Et enfin voilà que, de sa vie antérieure sur quatre pattes, l'animal nous fait don de 2 magnifiques 

"quartiers" et quatre jambons, fumants encore de la chaleur corporelle de son dernier souffle. Ces pièces 

finissaient, à l'exception des morceaux destinés à confectionner la "grillade", en jambon, saucisses sèches, 

côtelettes et autres morceaux de viande qui ont garni les assiettes du restaurant du Signal. Et assurément charmé 

les papilles des clients de passage. 

Et voilà qu'une fois encore un petit bout de papier aussi grand qu'une page A5, me fait voyager dans cet univers 

presque sans fin des souvenirs, accumulés durant environ une demi-vie. Ces personnages, à jamais disparus 

pour la plupart, qui resurgissent. Tous ces gestes, ces odeurs, ces images et le souvenir des instants heureux 

partagés autours de cette grillade; enfouis au fond de ma mémoire et qui me reviennent aussitôt…. 

Bien que n'étant, de longue date, plus impliqué dans les préparatifs, j'apprécie toujours autant déguster cette 

"grillade" et je profite de remercier, au passage, toute la fine équipe qui la confectionne avec maestria. Et j'attends, 

avec une gourmande impatience, la grillade suivante...  
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Organiser une sortie récréative pour des touristes, qui ayant déjà passé un certain nombre 

d’années sur cette terre, il devient naturellement plus ardu de faire en sorte de les étonner, 

voir de les focaliser sur un seul objet. Mais Christine et Fritz les organisateurs, ont comme à 

leurs habitudes réussis ce tour de force en nous faisant visiter un atelier artisanal de fabrication 

de cors des Alpes. 

Eggiwil situé à quelques kilomètres de Langnau au 

cœur de l’Emmental, est le village à partir duquel nous 

devons absolument suivre la voiture des 

organisateurs, si nous ne voulons pas nous égarer 

parmi les nombreuses petites routes, qui toutes 

conduisent à des fermes disséminées dans les vallons 

ou sur les collines de ce qui fait le charme de cette 

région. Nous arrivons au lieu-dit Chnubel à 930 m 

d’altitude ou la famille Bachmann nous reçoit dans son 

domaine. Agriculture, élevage et fabrication de cor des Alpes. Dans ces conditions de labeur 

je me dis que les chaises longues doivent êtres neuves rangées dans un coin sombre des 

combles avec une bonne couche de poussières. 

Nous sommes à présent dans l’atelier ou les outils de menuisier sont à portés de mains, rabots, 

toutes sortes de ciseaux à bois, Herminette, massettes, hache et je passe sur des outils dont 

je ne connais pas le nom. Sur le sol un tapis de copeaux. Des machines électrique il n’y en a 

pas beaucoup, pratiquement tout se fait manuellement. Après un petit historique sur cet 

instrument qui était utilisé à une époque lointaine par les villageois pour prévenir d’un danger, 

Monsieur Bachmann nous explique la fabrication de cet instrument depuis la recherche du bon 

bois jusqu’à la finition. Il faut environ 70 heures de travail avant de pouvoir souffler dans ce 

tuyau. Avec parfois des mauvaises surprises. Monsieur Bachmann nous précise toutefois 

qu’actuellement la fabrication industrielle 

se fait sur des machines automatique; en 

tout cas le gros œuvre. Pour terminer, 

chacun est invité à souffler et à essayer 

de sortir un son de ce tuyau qui mesure 

entre 3 et 5 m de longueur et qui se joue 

en générale en fa dièse/sol bémol fa mi 

bémol ou encore en sol. Pour moi c’est 

du chinois, mais essayons de souffler ! 

Contre toute attente, quelques notes fri 

leuses s’envolent, ce qui fait fuir les 

oiseaux et hurler le chien. Chacun y va 

de sa composition personnelle. 
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Non ! Nous n’avons pas eu le temps d’enregistré 

de CD !  Par contre Il est temps de prendre congé 

de notre hôte pour reprendre la route et arriver 

au restaurant Blapbach où la carte des menus 

est fort alléchante et l’endroit idéalement situé à 

1000 mètres d’altitude à mi-chemin de Eggiwil et 

Trubschachen Le panorama grandiose à cet 

endroit nous donne un aperçu des difficultés 

d’orientations de ce coin de pays.  

Ensuite quoi donc ! Si ce n’est que pour terminer 

la journée et cela malgré l’estomac déjà bien 

chargé, le parcours nous conduit comme par hasard à la biscuiterie de renommée mondiale 

Kambly à Trubschachen. Maison centenaire qui produit actuellement avec 300 employer 

quelque 145'000 paquets de gâteries diverses par jour avec la permission de déguster sur 

place. Ce sera le point final de notre sortie du jour. Encore merci à Christine et Fritz de nous 

organiser des sorties de découvertes qui chaque fois nous surprennent en bien. Les vétérans 

s’inscrivent déjà pour 2014. 
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Un super-prédateur 

Le nom du gypaète barbu, mélange des racines grecques d’aigle et de vautour, montre que l’on a 

longtemps ignoré qu’il s’agit en fait d’un pur charognard. Environ 80% de son régime alimentaire est 

constitué d’ossements. A part l’homme, on ne lui connaît pas de prédateurs (les ornithologues 

appellent cela un «super prédateur») et il peut vivre en théorie jusqu’à 40 ans.  

Il devient sédentaire dès sa maturité sexuelle (7 ans environ) et sa mise en couple. Duo d’une fidélité 

à toute épreuve. Les jeunes (une naissance en même temps, après une nidification entre janvier et 

février, et une incubation entre 52 et 58 jours) s’envolent du nid 120 jours après leur naissance. Ils 

restent mobiles jusqu’à leur propre mise en couple au sein d’un territoire qui avoisine les 300 km2.  

On compte actuellement vingt couples qui nichent dans l’ensemble de l’arc alpin, avec un envol 

de quatorze jeunes. «Ce qui reste un résultat modeste au vu des efforts déployés, note Jérémy Savioz. 

Cela reste une population fragile.» Notamment en raison de la concurrence avec d’autres rapaces (des 

aigles, par exemple), ainsi que de possibles prédations des petits pendant les trois à quatre mois 

passés au nid. 

Un premier programme de réintroduction, en 1974, du côté de la Haute-Savoie avec des animaux 

amenés d’Afghanistan, fut un échec. En 1986, la tentative de réintroduction fut la bonne, avec des 

jeunes nés en Suisse et non habitués à l’homme. Entre 1986 et 2003, 186 gypaètes ont été rendus à 

la nature dans les Grisons, les Alpes valaisannes, la Haute-Savoie et la région du Stelvio en Italie. En 

Suisse romande, on trouve désormais également des individus vers les Dents-du-Midi.  

A Derborence, la réintroduction s’est faite en 2007, et outre «Gildo» et «Pablo», l’on y trouve une 

femelle improprement baptisée «Guillaume» (les scientifiques croyaient avoir affaire à un mâle) qui 

cohabite apparemment avec le couple.  
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 Gilbert Musy 

 (1930 – 2013)  

 

 Membre de la section depuis 

1948 

  

 Ancien membre de la 

commission de cabane 

et du comité 

 

 

 

 

 

 

Salut Gil, 
 

On était entré ensemble dans le mouvement des Amis de la nature, en 1948; c'était hier! Nous étions 

attirés par cette notion d'activités sportives variées, combinée avec la découverte des richesses 

naturelles régionales, puis s'étendant ensuite sur le plan national. 
 

Toute ta famille comprenait des Amis de la nature engagés: ton père Raymond, ta sœur Gisèle, ton 

frère Maurice, qui fut un président dynamique durant 6 ans, et toi Gil, membre du comité et de la 

commission de cabane durant plus de 15 ans. 
 

A part les nombreuses excursions, courses, courses de section, et les journées au chalet, nous étions 

ensemble dans le lancement des "nouvelles combines" à leur époque: le fameux Derby du Raimeux, 

tournoi de football, qui fut couronné par un succès régional hors du commun, puis les concours 

nordiques du Raimeux, où tu te dévouais sans compter. 
 

Le ski n'était pas spécialement ton fort; tu te débrouillais, sans plus; mais une fois, car on manquait 

"d'effectif " au départ, et sur mon insistance, tu avais participé à la course de fond du concours local! 
 

En plus de 60 ans d'appartenance à notre section, tu as consacré des milliers d'heures à la bonne 

marche du chalet. Nous ne l'oublierons pas. 
 

Tu es entré dans la légende de la section et nous saluons ta mémoire. 
 

 

Salut et merci Gil ! 

 

 Francis Steulet  
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Nous donnons rendez-vous à Oensigen à tous ceux qui ont envie de passer une journée sur 

un vélo dans une région pas très loin de chez nous. 

C’est un petit comité qui arrive sur le parc du 

terrain de foot d’Oensigen. 

Le reste de la troupe sera rejoint un  peu plus 

loin à Härkingen 

Lorsque chacun est bien équipé, nous 

avançons gentiment au rythme des enfants en 

direction d’Olten. 

Notre but pour la place de pique-nique est 

Aarburg. Entre les deux localités, nous 

pouvons rouler sur un beau chemin le long de 

l’Aar. Nous apercevons bientôt le château 

d’Aarburg qui se dresse fièrement sur une  

arrête au-dessus de la petite ville. Les enfants 

sont impatients, ils sont affamés. Nous 

trouvons rapidement l’école et sa place de 

jeux. Du coup la fatigue et la faim sont 

secondaires. Nos estomacs sont bien calés, 

mais un petit dessert et un  bon café feraient 

bien l’affaire. 2 minutes plus tard, nous 

sommes installés sur une terrasse au bord de 

l’Aar et chacun y trouve son bonheur. 

Nous voilà bien ragaillardi, fin prêt et en pleine forme pour entamer le chemin du retour. C’est 

un peu plus difficile, nous devons emprunter un assez long passage sur une route à circulation. 

Les enfants sont bien encadrés  et nous rejoignons sans problèmes les 1ères voitures. Nous 

donnons un coup de main à ces deux 

courageuses mamans pour tout charger et 

elles peuvent rentrer tranquillement à la 

maison. 

Il ne nous reste plus qu’à nous remettre en 

selle et retrouver nos propres véhicules. 

Encore un petit tour au restaurant, on se 

reconnaît bien entre gourmand et nous aussi 

fin prêt pour terminer le parcours jusqu’à la 

maison. 
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2 petites chutes sont à déplorer. Tout d’abord Evan, 

qui se croyait déjà sur une piste de cyclocross et 

Lucie qui a dérapé sur une racine dans un chemin 

bien encombré et assez glissant. Pas trop de mal 

pour ces 2 enfants qui ont trouvé la volonté de 

continuer. 

Merci aux participants du jour, surtout à Géraldine, 

accompagnée d’Evan et de Lucie, Laure qui tire 

encore Ludivine et avait un  œil sur Thibault. 

Monique, Patricia, Claudi, Gino et Nadia complètent 

l’encadrement et surtout encourage, pratique les petites poussettes pour motiver notre relève. 

Nous espérions être plus nombreux, mais nous savons depuis quelques années que chacun 

est très occupé et malheureusement, nous ne pouvons pas nous partager en 4.  

Mais j’espère tout de même que chacun a pris du plaisir à cette petite sortie et je vous dis à 

l’année prochaine. 

 Nadia  
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Samedi matin. Enfin Göschenen où nous retrouvons Séverine et Olivier. Je précise bien 

« enfin » ! Si nous considérons que le départ était prévu en 2012 et que la météo nous a 

obligés de se rabattre sur une balade dans les environs de Balsthal, le terme n’est pas usurpé. 

Oui, je sais bien que la balade nous a fait découvrir un endroit que nous ne connaissions pas ! 

Aujourd’hui le soleil est avec nous. L’équipe est au complet, il nous reste encore à rejoindre 

en voiture Göscheneralpsee situé à une dizaine de kilomètres. Nous arrivons bientôt au 

barrage digue qui a l’avantage de ne pas laisser paraître un mur en béton, mais simplement 

une grande pente herbeuse. Quelques bâtiments, un restaurant et nous voilà au Terminus de 

la route carrossable. Le temps de parquer les deux véhicules, de charger les sacs en prenant 

garde de ne rien oublier; en tous cas Raphaël lui, sûr qu’il 

ne va rien oublier, et c’est le cœur joyeux que nous 

prenons la direction de la cabane Chelenalphütte. Tout 

de suite nous prenons de l’altitude et dominons bientôt le 

lac de quelque 200m de dénivelé. Le panorama est 

magnifique, nous progressons au milieu de grands bloc 

de granits avec alentours des  herbages et toutes sortes 

de variétés de végétaux où les parterres de 

rhododendrons choisissent les meilleures situations. À 

présent nous suivons la courbe de niveau pour longer le 

lac.  Mais voilà que nous traversons un endroit qui est constitué de marécages avec quelques 

étangs où les reflets des falaises alentours forment des jeux de lumière splendides. Si je 

m’attendais à trouver un site de ce genre à presque 1900 mètres d’altitude ! En progressant 

sur ce terrain imbibé d’eau, Je constate quelque chose d’étrange en suivant Raphaël. Les 

traces de ces semelles forment un cratère pas possible ! Pratiquement le double de profondeur 

de mes pompes. Quelque chose ne colle pas ? Enfin ce n’est pas le moment de se poser trop 

de questions.                 

Environs deux kilomètres à admirer ce grand bassin d’accumulation sous nos pieds avant que 

le sentier ne redescende pour en atteindre l’amont. Nous continuons notre route afin de 

remonter la Chelenalptal ou coule paresseusement la rivière Chelenreuss avant de se jeter 

dans le lac. Cette étroite vallée de quelques centaines de mètres de largeur est dominée sur 

notre gauche par les contreforts du Dammastock, et les premières pentes sur notre droite qui 

se hissent jusqu’au sommet du Sustenhorn qui devrait normalement en être notre but pour 

dimanche.  

Quelques petits troupeaux de vaches finissent de pâturer les restes d’herbages en attendant 

que l’on veuille bien organiser la désalpe. C’est que la neige ne va plus tarder à faire ses 

premières apparitions. 

Nous atteignons bientôt le pied du glacier de Chelenglestcher qui prend sa source 1000m plus 

haut, Tout en laissant le glacier sur notre gauche, à présent le cheminement bifurque sur la 

droite et tout de suite le nez se cogne contre la pente. Bien sûr, il fallait s’y attendre étant donné 
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que toute cabane qui se respecte possède son 

dernier crêt pour pouvoir savourer un repos 

sur sa terrasse. Repos bien mérité 

accompagné d’une bonne bière. Par endroit le 

sentier est bien exposé et les câbles fixés au 

rocher sont les bienvenus pour se hisser et 

parer à une éventuelle glissade. 

Nous arrivons à la cabane du CAS Aarau situé 

à 2350 mètres sans encombre. Le temps de 

se décharger de nos bagages et nous 

pouvons nous relaxer en regardant les 

sommets qui nous dominent et le ciel qui 

commence à se charger sérieusement de gros nuages qui ne disent rien de bon à notre guide. 

Il m’avait averti durant la semaine précédente que ce serait du 50/50% pour atteindre le 

sommet convoité. Et dire que jeudi et vendredi le temps était au beau fixe! Enfin bref. Bon pour 

l’instant nous nous mettons à table et mangeons avec appétits et cela dans une ambiance plus 

que joyeuse. C’est avec le plein de bonne humeur que nous allons rejoindre notre dortoir pour 

y passer une nuit sans soucis. 

Il fait encore nuit alors que nous essayons de repérer quelques étoiles qui pourraient nous 

donner un espoir d’atteindre le sommet du Sustenhorn. Mais voilà ! Tout est pris dans une 

masse de nuages compacte et il se met à pleuvoir pour couronner le tout. 

Tout en déjeunant, nous nous mettons d’accord avec Aldo pour tenter tout de même une 

variante sur un sommet à proximité. Équipé nous quittons le refuge pour l’aventure dans   

l’humidité et le brouillard qui se met également de la partie. La progression se fait 

régulièrement, la pente est raide est se faufile entre maigre herbage et rocher. Quelques 

passages sont équipés de ligne de vie et de passerelles pour franchir des petits torrents. Enfin 

ils paraissent petits dans cet environnement grandiose. 

Le brouillard s’épaissis à mesure que nous prenons de l’altitude, Aldo décide d’abandonner 

avec raison le col convoité. Pour l’instant La visibilité se réduit à quelques mètres, donc il est 
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temps de changer de direction et Aldo nous fait prendre le cap d’une autre cabane sur le même 

flanc de montagne. Il ne faudrait vraiment pas commencer à tourner en rond dans un endroit 

aussi sauvage. 

Commence alors la traversée d’un labyrinthe géant composé d’immenses blocs de granit que 

nous foulons tel des acrobates. Quel bel exercice de coordination et de maîtrise des 

mouvements, ou à chaque pas il est important de tester la stabilité sous les chaussures. Nous 

arrivons sur la langue d’un glacier que nous traversons sans problème, non sans admirer 

quelques crevasses aux fonds desquels gronde le torrent, impatient de trouver la liberté. 

 Nous revoilà sur nos blocs granitiques à jongler le mieux possible. Tout à coup dans ce 

paysage de roc, entre deux tas de gravier, un 

magnifique bouquet de Linaires des Alpes s’offrent 

à notre vue. À ce demander comment cette plante 

d’apparence fragile résiste au milieu de ces zones 

inhospitalières à près de 2800 mètre d’altitude. 

Devant nous un petit groupe est à l’arrêt. En 

arrivant à leur hauteur nous constatons qu’il y a un 

blessé. Aldo parlemente un instant avec eux. Les 

secours sont en route, mais faute de pouvoir utiliser 

un hélicoptère les secouristes montent à pieds 

avec tout le matériels nécessaire chargé sur le dos. Avec l’heure qui avance et le cheminement 

difficile, je m’imagine l’équipe à porter le brancard à travers ces éboulis. Nous croiserons 

l’équipe de secours qui monte à toute allure bien plus tard. 

Nous arrivons à la cabane de bergseehütte. Nous ne nous arrêtons pas pour cause d’humidité, 

nous longeons le petit lac de Bergsee et entamons la descente raide. Nous pouvons apercevoir 

quelques anciennes loges d’alpages qui paraissent déjà abandonnées pour l’hiver. Nous 

arrivons à notre point de départ avec 100% d’humidité sur nos personnes. Malgré tout 

Descente agréable et paysage splendide.  

Le temps de se mettre au sec sous un abri de fortune et nous redescendons à Göschenen. 

Gare de Göschenen, salle d’attente pour précision. Voilà que Raphaël ouvre son sac et en sort 

une bonne bouteille de vin blanc qu’il avait prévu pour son premier sommet. Avec en plus tout 

le matériel qu’il avait dans sa musette, m’étonne plus qu’il enfonçait dans les marais. 

Simplement deux journées de bonheur partagé entre Amis.                                                    

Nous faisons honneur au nectar contenu dans le flacon et promettons solennellement  que 

nous reviendrons en 2014. Afin de pouvoir boucler le dossier, et ouvrir une nouvelle bonne 

bouteille. 

Sur le sommet du …. 

 Gino  



   

56 

 

 

 

 

 

  



 

57 

… on est attendu à 10h00 à Sörenberg à la cabine du Brienzer Rothorn. Alors diane à 
06h00, pour notre famille en tout cas ! Les zürichois peuvent se lever plus tard, ils sont 
plus près… 

Donc tout le monde est là autour des 10h30 (pas si mal). Attendez, j’entends par tout le 
monde : Isa, Yolène, Céline, Elise, Anaïs, Laure, Ludivine, Thibault, Jufi, Nad, Marc-Olivier, 

Sidonie, Max-Eliot, Thierry, Cindy, Jade, Zoé, Raph, Dge, Lucie, Evan ! Ça en fait du 
monde ! Perrine, Hugo et Corentin ne sont pas au rendez-vous car la vieillesse commence 
à se faire sentir chez Perrine… Bon, pour commencer, départ fastoche ! Nous prenons le 

téléphérique qui nous emmène au sommet du Rothorn, où nous admirons le magnifique 
paysage en direction du Nord. Mais que va-t-on faire comme ballade Isa ? Bin… 

redescendre à pied voyons ! 

Puis nous nous mettons en route en 
passant par un tunnel, au bout duquel 

là-aussi, un splendide panorama s’offre 
à nos yeux, cette fois-ci également sur 

les alpes bernoises ! Le dénivelé est 
rude… et il nous amène rapidement au 
petit lac de l’Eisee ou quelques 

pêcheurs tentent de ferrer les poissons 
qui y nagent. Nous pique-niquons au 

bord de ce petit joyau aux reflets verts. 
Surprise de la journée (non, personne 

n’est tombé dans le lac !) : la famille 
Cler sort de son sac à dos un gâteau 
garni de 7 bougies ! Merci Zoé et bon 

anniversaire ! 

Ensuite un grand dilemme se pose : continuer la descente, ou remonter la pente de 

quelques dizaines (centaines ?) de mètres pour pouvoir boire un café à la buvette que 
nous avions dépassée tout à l’heure ? Remonter ou ne pas remonter, telle est la question ? 
Les avis divergent, surtout chez les 

adultes ! Quoique… en passant à côté 
du restaurant, les enfants ont vu 

quelques jeux de plein air… Avec l’aide 
de Céline, qui avait besoin d’un bon 
café, la décision est prise de retourner 

sur nos pas ! Les enfants profitent des 
jeux, sous la surveillance des mamans, 

alors que les papas papotent (les 
mamans aussi, faut pas croire !), y’en a 
même un qui pique un petit roupillon, 

bien calé dans le sofa. Mais chut… cela 
reste entre nous, personne ne l’a 

remarqué ! Il faut dire qu’un petit rayon 
de soleil vient réchauffer l’atmosphère. 
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Puis toute la petite troupe reprend la descente finale. C’est raide, caillouteux ! Et dire qu’y 
en a qui descendent par-là à ski en hiver… Puis le chemin se fait plus doux. Nous bifurquons 
sur la gauche ou un sentier nous permet d’abandonner la « charrière » que nous suivons 

depuis un moment. Nous passons à côté de l’ « Emmensprung », autrement dit la source 
de la Petite Emme (à ne pas confondre avec sa grande sœur l’Emme). L’eau qui en jaillit 

est très bonne à boire ! Nous continuons et quelques virages plus loin, nous passons 
devant une jolie chute, avant de finalement arriver aux voitures. Nous embarquons et 
nous roulons jusqu’à notre gîte pour la nuit, au Salwideli. 

Nous prenons les chambres, puis vient l’heure du souper. Au menu, patates rondes et 
fromages ! Les fromages sont excellents et les plus jeunes ont pu avoir une portion de 

pates. Puis tout le monde au dodo. 

Le lendemain-matin, après un bon petit déjeuner, nous partons à pied depuis Salwideli, 
en direction du Rossweid. Le soleil n’est pas au rendez-vous, mais il ne pleut pas (encore). 

En chemin, nous admirons ce magnifique paysage de la biosphère de l’Entlebuch, 
patrimoine de l’UNESCO. Les myrtilles « tirent un peu la chemise », mais nous en 

dégustons quelques-unes. Plus loin, une coupe de bois nous oblige à emprunter un 
passage à travers champ et forêt. 
Nous arrivons ensuite au Rossweid, l’arrivée de la télécabine qui part du centre de 

Sörenberg. Une magnifique place de jeux, avec sentier didactique, nous y attend. Quel 
endroit féérique ! Dommage que le soleil ne soit pas avec nous, nous aurions pu nous 

déchausser et profiter pleinement des jeux d’eau ! Mais qu’à cela ne tienne, les plus petits 

s’en donnent à cœur joie ! Inutile de préciser que certains repartiront les pieds (et plus) 

mouillés... Après le pic-nic, un petit café s’impose ! (C’est incroyable, on se croirait à une 
sortie de section !) Mais cette fois-ci, ce n’est pas Céline, enfin… si, mais en pensées… qui 

a fait pencher la balance, car elle est partie le matin, Elise n’étant pas en forme. 

Puis vient l’heure de retourner sur nos pas. Le temps se fait pluvieux, nous accélérons le 
rythme. Mais ce coup-ci, nous n’y coupons pas, ça rince ! Personne ne se plaint ! Nous 

terminons notre promenade en rejoignant notre point de départ. Nous profitons encore de 
nous changer au Salwideli. Puis l’heure de nous quitter sonne… Merci à notre animatrice 

Isabelle et bravo aux participants à ce magnifique week-end ! Vivement l’année prochaine, 
pour découvrir ce qu’Isabelle nous aura dégoté comme nouveau coin de pays ! 

         La Reinhard’s-Minder family 
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La « descente » du samedi 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

La promenade du dimanche  
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Encore une journée de travail. 

Je vous parlais de traditions il n’y a pas très longtemps. 

Et Bien au mois de septembre, on les oublies! 

Pour cette année, président et gérante de cabane seront en vacances tout le mois de 

septembre. Avant de partir tout est organisé. 

Josiane en plus de la cuisine sera responsable des travaux de nettoyages. 

(La tradition = vestiaires Hommes et femmes + corridor d’entrée) 

Philippe s’occupe de la partie travaux extérieurs. Scier et fendre le bois, peindre la barrière et 

remplacer les planches cassées. 

Pour l’administratif : Notre répondeur donnait le no. De téléphone de Josiane et par internet, 

Cindy prenait le relais pour de futures réservations. 

Tout aurait dû marcher comme sur des roulettes. Mais voilà, on ne va pas contre son destin. 

Une seconde d’inattention d’un automobiliste dans un rond-point et les vacances sont 

terminées. 

Transportée à l’hôpital, le verdict est dur. 3 malléoles fracturées. Gino s’est débrouillé comme 

un chef pour tout rapatrié. Opération à Moutier et environ 3 semaines d’Hospitalisation. 

Avec ça, Gino est à la corvée et peut superviser le travail. Il a remarqué que tout était en 

ordre et tout s’est fait comme demandé. Les collègues « Amis de la Nature » sont au top. 

Nous pouvons sans autre réorganiser des vacances l’année prochaine au mois de 

septembre. 

Comme toujours, un grand MERCI aux travailleurs du jour. Sans tout ce bénévolat, notre 

chalet prendrait un  sérieux coup de vieux. 

Les derniers échos m’ont appris que vous avez bien mangé, merci Josiane. Jufi était présent 

et l’assemblée s’est bien déroulée. 

Les Corvées de l’année sont terminées, le chalet vous dit merci et vous donne rendez-vous 

aux prochains épisodes en l’an 2014. 

 

 Nadia  
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"Dernière sortie" de l’année pour notre société. Ce dimanche 20 octobre 2013, il ne fait pas 
vraiment beau au saut du lit… Qu’importe, nous nous préparons et nous nous mettons en route 
en direction de Crémines, au « poulailler » plus précisément.  
 

C’est là que Gino nous avait donné rendez-vous pour le début de 
la marche. Le sentier du Gore Virat cette année a été « rajeuni » 
et le GO de la journée nous a proposé de (re)découvrir ce 
magnifique chemin ! Le repas de midi étant prévu au chalet, nous 
marchons donc « léger », pas de pic-nic à emporter ! Tout a bien 
été organisé !  
 

C’est donc depuis le poulailler qu’une troupe de 17 membres de 
la section – vétérans à juniors – se sont mis en route en empruntant la charrière de Crémines. 
Puis bifurcation sur la droite en direction du Gore Virat, qui surplombe le village de Corcelles. 
C’est au début du sentier que tous les participants se sont retrouvés (retardataires et autres 
bipèdes qui se sont directement rendus à cet endroit). Au début de la marche, une petite ondée 
nous accompagne, mais par la suite, que quelques gouttes tomberont encore. 
 

Nous entamons donc l’ascension de ce magnifique ruisseau. Le sentier se fait immédiatement 
abrupt, mais tout le monde ne songe qu’à admirer le paysage qui s’offre à nous. L’eau coule 
en suffisance, quelques dizaines de degrés de l’air en plus et ce serait baignade assurée ! 

Tout au long du sentier, de nouveaux panneaux didactiques 
nous renseignent sur notre environnement. Après quelques 
minutes seulement, nous atteignons le pont qui a fait charpente 
neuve. Petit arrêt photos. Nous poursuivons notre route. Les 
nombreuses racines découvertes rendent parfois le pied 
glissant, mais tout le monde arrive au sommet du sentier, après 
avoir profité de toutes les chutes et autres endroits bucoliques 
disséminés sur notre parcours. 
Nous continuons en suivant le bord de la falaise. Dernier arrêt 
au point de vue situé en dessous de la ferme de chez Rohrer. 

Notre première partie de marche se termine en empruntant la charrière qui mène au sommet. 
Histoire de motiver les plus jeunes de nos juniors qui ont déjà bien marché jusque-là, Gino sort 
une corde de grimpe de son sac à dos. Le train composé d’une, deux, parfois de trois 
locomotives, et de plusieurs wagons s’ébranle alors en direction de notre chalet. 
 

L’accueil chaleureux à notre refuge est fait par les gardiens du week-end, Vanessa, Philippe 
et Léa. Nadia et Jufi, tous deux sportivement blessés, nous 
attendent en compagnie de Max-Eliot, Jean-Pierre Minder et 
Christian Stegmüller. Nous dégustons ensuite le plat du jour, 
accompagné d’un bon dessert, toujours préparés par nos hôtes ! 
Merci pour ces instants de convivialité ! Puis vint l’heure de 
remettre en route la caravane, qui va cette fois-ci cheminer par 
la charrière de Grandval pour redescendre dans la vallée. Nous 
passons par le chemin romain, d’où nous admirons la vue sur la 
combe des Geais. 
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Encore bravo aux plus jeunes petits pieds qui ont bien marché durant cette journée ! 

 
 
Les participants 
 
Laure, Thibault, Ludivine, Nad, Marc-Olivier, Sidonie, 
Fritz, Christine, Isabelle, Yolène, Dge, Josiane, Nelly, 
Blutch, Lucie, Evan, Gino. 
 
 
 
 

Raphaël et famille  
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Depuis quelques années, un samedi du mois de novembre est consacré à la détente. 

Avec Gino, nous essayons de faire participer nos membres actifs à une journée de loisir. Les 

seuls qui ont le droit de travailler ce jour- là sont : Nos spécialistes de la grillade qui comme 

d’habitude sont déjà au boulot depuis 2 jours. Nous ne pourrons jamais leur dire assez de 

super grand MERCI. 

Nous offrons aussi la soupe à midi, bien entendu à la courge. 

En comptant les enfants, nous sommes presque une vingtaine au repas de midi. 

Comme d’habitude, nous blaguons de tout et de rien, nous nous éternisons au café et pour ne 

pas prendre de retard nous devons absolument commencer l’animation. 

Les petites équipes se forment, les petits jeux n’attendent plus que les concurrents. 

Nous proposons 5 jeux de familles ou les grands-parents se forment  avec les nouveautés 

pour être à la page avec nos chers bambins. 

Des parties de ping-pong, de foot de table et de billard font partie du petit concours. 

Cette année, à la place du questionnaire, Gino a sorti 2 séries de photos, une avec des 

personnages et l’autre avec un paysage et qui avaient pour thème nos activités de l’année. Il 

fallait trouver lesquelles allaient ensemble. 

Toutes les équipes se sont données à fond. Un va et vient entre la grande salle et celle des 

jeunes a réveillé le chalet et ces habitants de l’hiver(les souris) qui nous l’espérons sont allées 

se réfugier dans leurs habitats naturels. Les résultats du concours seront connus au dessert. 

Pour l’assemblée, le quart d’heure vaudois est déjà dépassé et Jufi essaye de rassembler tous 

son monde. De bonnes odeurs nous parviennent déjà de la cuisine. 

Aucun problème pour cette dernière assemblée de l’année, tout se déroule comme sur des 

roulettes. Raphaël distribue la récolte des annonces pour notre programme de section. Si nous 

voulons garder la même marge de bénéfice, nous devrions trouver des annonceurs 

supplémentaires. Nous changeons aussi d’imprimeur. Un appel est lancé à vous tous pour 

aider le groupe de volontaires pour ce travail annuel. 

Une annonce de la cuisine : le souper est prêt. Nous nous réjouissons tous de passer à table. 

La journée a été longue et la faim se fait sentir. 
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Il n’y a rien  à dire, tout est délicieux. Atriaux, saucisses à rôtir et boudins, salade cornettes et 

purée de pommes, un vrai régal.  

Nous avons de la chance, c’est l’anniversaire de Nadège et pour le fêter, elle nous offre une 

délicieuse tourte séré-framboise et + une tourte aux carottes, à se lécher les babines. 

Pour certains, c’est déjà l’heure de redescendre et pour d’autres, encore une partie de blablas 

et bientôt le moment d’aller se coucher. 

Un grand merci pour votre participation, nous vous donnons rendez-vous en novembre 2014 

même endroit, même heure, pour une autre journée récréative. Au programme certainement 

d’autres jeux et pourquoi pas prévoir du beau temps, de la neige, pas trop froid et organiser 

des joutes hivernales. 

Les résultats : Gino a eu beaucoup de peine à corriger tout ça et le classement est cahin-caha. 

Les équipes se sont donné des surnoms et je ne les ai pas retenus. La semaine qui a suivi, 

mon petit-fils m’a rappelé en douce qu’il avait, avec sa maman, gagné ce concours. 

Pour l’année prochaine, comme demandé, nous allons mieux réglementer, mettre tant de 

points pour une partie gagné, gagné à moitié, ou perdu. 

A mon avis, comme Pierre de Coubertin, le principal est de participer. 

 

A bientôt sur les hauteurs du Raimeux. 

                                                                   Nadia 
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7 décembre 2013 

TROP délicieux les « kritibenz » 

TROP bon le souper 

TROP classe le moelleux 

TROP cool la journée 

TROP glissant la luge dans la neige 

TROP long le chemin pour y arriver 

TROP génial les glissades dans la neige sur le 
chemin de descente de Raimeux 

TROP organisé l’équipe cuisine 

TROP style la déco 

TROP fameux les cadeaux 
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TROP rasta la barbe à Saint-Nicolas 

TROP moustachu le père fouettard 

TROP bien les chants 
en suisse allemand 

TROP chou les comptines 

TROP mignon l’accordéon 

TROP star la guitare 

Des participants TROP contents de cette journée !  

OXALIS, DORINE, ROBIN   Ruch 
  

Le Jarret d'Acier ©  

Amis de la Nature  

Section de Mo utier  

Edit ion 2012  
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Amis de la nature Section Moutier 

 PROGRAMME ANNUEL 2014  

 
 Janvier  11 Comité élargi Comité 

 24 Assemblée générale Comité 
 

 Février  02 Sortie à ski de fond Gino 

 15-16 Sortie ski alpin juniors Isabelle 
 

 Mars  08-09 Sortie ski alpin section Nadia 

 29-30 Weekend grillade Claude 
 

 Avril  26 Assemblée et corvée au chalet Comité 

 

 Mai  24 Sortie des vétérans au chalet Cler 

 17-18 Fête de lutte à Raimeux Comité 
 29 Sortie pédestre de l’Ascension ??? 
 

 Juin  15 Sortie à vélo ??? 

 21 Assemblée et corvée au chalet Comité 
 

 Août  23 Sortie des vétérans Fritz 

 

 Septembre  06-07 Course d’Alpes Nadia 

 20-21 Groupe jeunesse Isabelle 
 27 Assemblée et corvée au chalet Comité 
 

 Octobre  19 Sortie pédestre ou à vélo ??? 

 

 Novembre  15 Assemblée et journée 

  récréative au chalet + grillade Comité 
 

 Décembre  06 St.Nicolas au chalet Comité 

 

 Janvier 15  10 Comité élargi Comité 

 23 Assemblée générale Comité 
 

 Février 15  01 Sortie à ski de fond Gino 

 14-15 Sortie à ski alpin juniors Isabelle 
 

 Mars 15  07-08 Sortie à ski alpin section Nadia 

 28-29 Weekend grillade Claude 
 
 
 
 
 
 

Version 03 - 17.11.2013 – Jeannot  
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Voilà !  Alors que vous venez de prendre connaissance de cette édition 2013 

du "Jarret d'Acier", la nouvelle année est déjà sur les rails. Tous les membres 

des comités et commissions, de même que l'équipe du Jarret d'acier, 

saisissent cette occasion pour vous souhaiter une excellente nouvelle année: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pour ne pas rompre avec la tradition; on rappelle, en désespoir de cause, à tous les contributeurs et aux 
futurs rédacteurs de l'un ou l'autre des rapports et récits des activités de notre section; que l'édition 2014 
sera sous couverture au 20 décembre 2014 au plus tard. L'échéance ultime pour la réception de vos 
rédactions, rapports et autres créations reste arrêtée au 15 décembre 2014, pour le rapport de St-Nicolas, 

les rapports des responsables et du président; et à mi-novembre 2014 pour les autres !!!. Pour 

que l'on puisse nous aussi, passer les relâches de fin d'année en toute quiétude, loin des soucis des 
documents manquants à l'appel. D'avance un GRAND "Merci" à tous ceux qui nous fournirons leurs 
documents dans les 15 jours suivant l'activité relatée (lorsque que la mémoire de l'évènement est encore 

"fraîche" et détaillée). Quant aux autres si cela pouvait être un effet de leur bonté que de nous les faire 
parvenir d'ici mi-novembre 2014, on serait ravi. Et, fort de ce soutien, accomplirions nous certainement notre 
tâche une année encore ! 


